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EESTE ES EL MENSAJE:

EL ÚNICO MENSAJE PARA TODO Y PARA TODOS

AUTOR: RUBÉN GÓMEZ SÁNCHEZ
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AACERCA DE LA SERIE “PROCLAMANDO EL MENSAJE”

Desde DETALMANERA, en virtud de la necesidad que afronta la Iglesia 

de Cristo estos días, tenemos el gran honor de una serie llamada 

PROCLAMANDO EL MENSAJE, donde estudiaremos lo siguiente:

1.- ESTE ES EL MENSAJE; abordaremos el mensaje del Evangelio el

cual es Poder de Dios para Salvación

2.-NO HAY OTRO MENSAJE, donde estudiaremos la epístola a los 

Gálatas, una defensa a ultranza del mensaje, del Evangelio y de la

Justificación.

3.-CRISTO ES EL MENSAJE, donde estudiaremos Colosenses, una 

preciosa carta donde hallamos un claro enfoque cristocéntrico.

4.- EL GOZO DEL MENSAJE, donde estudiaremos Filipenses, una

preciosa carta que Pablo manda a la iglesia que tanto amaba, y donde la

palabra gozo se repita tanto y tanto.

5.-EL MISTERIO DEL MENSAJE, donde estudiaremos Efesios, una 

Epístola sumamente profunda donde se ve el plan eterno de Dios para con

nosotros, la Iglesia.

Si estas epístolas pudieran ser la columna vertebral de la Iglesia por su 

contenido, y por su relación entre sí, qué decir del Mensaje del Evangelio; 

un mensaje donde creo firmemente que es también muy necesario 

predicarlo, exponerlo y enseñarlo NO sólo en la calle a Inconversos, sino

desde el púlpito a cristianos.
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DEDICATORIAS:

Antes de nada y nadie, a Aquel que dio y entregó SU Perfecta Vida por mí
en aquella Cruz; ÉL es el Mensaje.
A mi preciosa y amada esposa Sabeli, mi apoyo, mi ayuda idónea y la 
mejor madre del mundo, la de mis dos hijos: Iker y Saúl; así como a toda
mi familia.
A mi casa espiritual, la Iglesia Evangélica Bethel de Sangonera la Seca
(Murcia), a todos sus congregantes y hermanos, por tratarme como somos, 
como una familia; en especial a los pastores Ismael Párraga e Israel 
Riquelme, por su paciencia, sus ayudas y consejos.
A  Andrés Anguix por ayudarme en todo el proyecto de la página web y del 
libro, y por ser un hermano en la fe del que uno puedo aprender bastante.
A Nardi porque NO desistió allá por 2013 en predicarme EL MENSAJE 
durante mucho tiempo.
A Juan Andrés, amigo y compañero, el cual Dios me da la bendición de 
poder compartirle este mensaje.
A mis compañeros de trabajo, que con esfuerzo velan por la seguridad de 
todos/as, y muy especialmente a un compañero de trabajo, un hermano en
la fe, un gran amigo (de hecho, es mi mejor amigo), un colaborador codo
con codo en nuestra web y un ejemplo para mí, Elías Quesada; cada día 
aprendo más de tí.
A aquellos que dieron (NO en Vano) su vida por este Mensaje, y que aún 
hoy sufren persecución; unos ya recibieron la corona, a otros les está
guardada.
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PREFACIO

¿Mensaje? ¿Qué mensaje?

No se trata de un mensaje más, de tantos que podemos recibir a lo 
largo del día por medio de las múltiples redes sociales que están a la
alcance. 

Se trata del Mensaje que puede cambiar TODO cuanto eres o crees 
que eres. Ni más ni menos. Pues una cosa he aprendido y tengo 
clara, si este mensaje NO te afecta hasta ese punto, muy 
probablemente NO hayas entendido su trascendencia o NO hayas 
tomado la decisión correcta ante ÉL. 

En estas páginas se te presenta de manera fácil y accesible uno de los 
mayores misterios de todos los tiempos…ESTEMENSAJE.

Dándolo a conocer han muerto muchos y actualmente mueren 
cientos de personas…

¿Te atreves a leerlo? 

Ni por lo más lejano de mi imaginación rondaba que allá por el año 
2015 yo fuera a recibirlo y precisamente anunciado por la misma 
persona que hoy escribe las páginas de este libro, lejos estaba 
también de imaginar que iba a dar sentido a mi vida y existencia.

Prepárate a conocer un misterio que durante muchos siglos estuvo 
oculto y hoy lo tienes entre tus manos, en las páginas de un cómodo
libro. 

Lee y saca tus propias conclusiones… 

ELÍAS QUESADA
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INDICE DE CAPÍTULOS.

• Prólogo
• 1.- ¿Fue la Cruz un "Plan B"?
• 2.- Dios, Inicio de Todo.
• 3.- El Gran Problema, la Caída (Adán vs Cristo)
• 4.- El Gran Dilema de la Biblia.
• 5.- La Paradoja de la Cruz.
• 6.- El Valor del Sacrificio.
• 7.- Y al Tercer Día... (La Resurrección)
• 8.- El Señorío de Cristo.
• 9.- ¡Ahora te toca a ti!
• 10.- Portadores del Mensaje.
• Apéndice 1 (Bendiciones del Mensaje)
• Epílogo (un resumen del Mensaje)

• Todos los versículos pertenecen a la Versión Reina Valera 1960 (RVR60)
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PRÓLOGO.
Vivimos actualmente en una caótica sociedad, que a su vez es policultural 
(muchas y diferentes culturas entre ellas), trayendo consigo todo tipo de 
problemas diferentes, donde la propia sociedad a su vez nos ofrece remedios, 
soluciones, atajos … a la par que variados.

Para el Apóstol Pablo la mejor y verdadera Solución era un mensaje…

¡¡ERA EL MENSAJE!!

Se trata del Mensaje Central del Cristianismo (me he quedado corto), EL 
MENSAJE CENTRAL Y PRIMORDIAL DE LA HISTORIA DE LA 
HUMANIDAD.

En este mensaje se hallan las Buenas Nuevas (Mejores Noticias) que jamás
puedas escuchar.

Es el Mensaje para tu Salvación, para tu Santificación, y lo será para tu
Glorificación final; es decir, el Mensaje del Pasado, del Presente y del Futuro

Podrás escuchar buenos programas educativos, partidos políticos, o incluso 
terapias de ayuda o de psicología, o inventos tecnológicos promovidos por la
sabiduría humana, PERO nada de eso va a solucionar el problema más grave y 
mas profundo de tu ser, el que más te daña y perjudica.

PERO ANTES, demos un vistazo muy rápido a unos pocos problemas que 
acontecieron en las Iglesias del Nuevo Testamento, y lo más importante, cómo 
los afrontaba y confrontaba el Apóstol Pablo

I.-En COLOSAS (Iglesia de los Colosenses) surgen una multiforme y 
enrevesado problema.
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Una mezcla de judaísmo legalista (observaban la Ley y ciertos días festivos y 
ritos), junto con el Gnosticismo (tal vez la herejía más peligrosa que acechaba 
a las iglesias)

Gnosticismo viene de la palabra Gnosis que significa conocimiento; y ellos 
afirman poseer un elevado y profundo conocimiento, una “verdad más 
elevada” dada a conocer solamente a unos pocos, NO bíblico, sino místico.

Además se adoraban a ángeles intermediarios (emanaciones entre Creador y 
criatura), ya que el espíritu es bueno, y la materia mala (así que rechazaban la 
encarnación de Cristo)

A esto le sumaban un rígido y duro Ascetismo, donde rechazaban y negaban, 
tratando de “hacer morir” a la carne y al cuerpo, por ellos mismos (sin ayuda 
del Espíritu Santo, sin una mente renovándose, y sin un corazón de carne)

¿Qué hizo Pablo al respecto?

La Solución fue PREDICAR Y EXALTAR A CRISTO.

Y en Colosenses 1:15 en adelante hallamos, tal vez uno de los pasajes más 
preciosos y cristocéntricos de toda la escritura, la cual yo personalmente llamo 
la “Tesis doctoral de Cristología de Pablo”

“El es la imagen del Dios invisible, el primogénito de toda creación. Porque 
en él fueron creadas todas las cosas, las que hay en los cielos y las que hay en 
la tierra, visibles e invisibles; sean tronos, sean dominios, sean principados, 
sean potestades; todo fue creado por medio de ÉL y para ÉL. Y ÉL es antes de 
todas las cosas, y todas las cosas en ÉL subsisten; y ÉL es la cabeza del 
cuerpo que es la iglesia, ÉL que es el principio, el primogénito de entre los 
muertos, para que en todo tenga la preeminencia; por cuanto agradó al Padre 
que en él habitase toda plenitud, y por medio de él reconciliar consigo todas 
las cosas, así las que están en la tierra como las que están en los cielos, 
haciendo la paz mediante la sangre de su Cruz.”
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A MAYOR OSCURIDAD QUE SE INTRODUCÍA EN LA IGLESIA, 
MAYOR LUZ ARROJABA PABLO, PREDICANDO SOLAMENTE A

CRISTO, Y ESTE CRUCIFICADO (Y RESUCITADO)

Colosenses 2:9-10a  “Porque en ÉL habita corporalmente toda la plenitud de 
la Deidad, y vosotros estáis completos en ÉL,(…)”

II.-En GÁLATAS ocurre un serio y gravísimo problema donde precisamente 
EL MENSAJE está siendo adulterado y distorsionado por los judaizantes, que 
sin menoscabar la Cruz y el sacrificio de Cristo, ya NO era perfecto y entero, 
pues debían observar la ley, e incluso la circuncisión.

EVANGELIO + ALGO=NADA

EVANGELIO+NADA=TODO

Otro problema para Pablo, pero le da una solución similar…

Gálatas 3:2-3  “Esto solo quiero saber de vosotros: ¿Recibisteis el Espíritu
por las obras de la ley, o por el oír con fe? ¿Tan necios sois? ¿Habiendo 
comenzado por el Espíritu, ahora vais a acabar por la carne?”

Lo más grande para Pablo, El Mensaje, esta siendo gravemente dañado, y 
Pablo va a hacer una defensa fuerte y fiel de ese Mensaje.

Gálatas 3:10-13  “Porque todos los que dependen de las obras de la ley están
bajo maldición, pues escrito está: Maldito todo aquel que no permaneciere en 
todas las cosas escritas en el libro de la ley, para hacerlas. Y que por la ley
ninguno se justifica para con Dios, es evidente, porque: El justo por la FE
vivirá; y la ley no es de fe, sino que dice: El que hiciere estas cosas vivirá por 
ellas. Cristo nos redimió de la maldición de la ley, hecho por nosotros 
maldición (porque está escrito: Maldito todo el que es colgado en un madero”

ÉL se hizo maldito, se hizo pecado para librarnos de la maldición de la ley, del
pecado.
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ÉL fue considerado culpable de todos tus pecados, y como consecuencia 
recibió por parte de un Dios Justo y Santo, todo el castigo que tú merecías.

III.-La Iglesia de FILIPOS también era sufridora de disensiones, pleitos,
envidias  y una falta de unidad; además de una intromisión de judaizantes 
legalistas.

Y Pablo, desde la cárcel escribe la “Epístola del Gozo” (curioso, ¿no?), y en 
ella en su 2º capítulo hallamos el que podemos considerar como el corazón 
mismo del Evangelio, y una de las porciones más preciosas y cristocéntricas de
toda la Palabra, donde nos insta a seguir con el  supremo ejemplo de Jesús.

¿Cómo soluciona el problema de esa iglesia? Nuevamente con Cristo, y este 
crucificado

Filipenses 2:5-11  “Haya, pues, en vosotros este sentir que hubo también en
Cristo Jesús, el cual, siendo en forma de Dios, no estimó el ser igual a Dios 
como cosa a que aferrarse, sino que se despojó a sí mismo, tomando forma de 
siervo, hecho semejante a los hombres; y estando en la condición de hombre,
se humilló a sí mismo, haciéndose obediente hasta la muerte, y muerte de 
Cruz.

Por lo cual Dios también le exaltó hasta lo sumo, y le dio un nombre que es 
sobre todo nombre, para que en el nombre de Jesús se doble toda rodilla de
los que están en los cielos, y en la tierra, y debajo de la tierra; y toda lengua 
confiese que Jesucristo es el Señor, para gloria de Dios Padre.”

De hecho esta carta comienza como NO lo hace ninguna otra podría decir, ya 
que en el Versículo 7 del capítulo 1, Pablo dice que tiene a los receptores de 
dicha carta en su corazón, que se acuerda de ellos en sus oraciones, y que 
ruega por ellos, dándole gracias a Dios por recordarles; y, ¿Todo por qué? Por 
su Comunión desde el primer día en el EVANGELIO, y hasta ahora.

IV.- ¿Y la Iglesia de CORINTO?
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Innumerables problemas…

* El Problema de las Divisiones en la Iglesia (1 Cor. 1:10-13).
* El Problema de la Sabiduría del Mundo (1 Cor. 1:17-2:16).
* El Problema de Carnalidad (1 Cor. 3:1-4).
* El Problema de Inmoralidad en la Iglesia (1 Cor. 5:1-13).
* El Problema de Llevar a un Hermano Creyente ante los Tribunales (1 Cor. 
6:1-8).
* El Problema de Fornicación (1 Cor. 6:15-20).
* El Problema de Matrimonio y Divorcio (1 Cor. 7:1-40).
* El Problema de Carne Ofrecida a los Ídolos (1 Corintios 8:1-13).
* El Problema del Lugar del Hombre y de la Mujer en la Iglesia (1 Cor. 11:1-
17).
* El Problema de Abusos en la Cena del Señor (1 Cor. 11:20-34).
* El Problema de los Dones Espirituales (1 Cor. 12:1-31).
* El Problema de la Falta de Amor (1 Cor. 13:1-13).
* El Problema del Hablar en Lenguas (1 Cor. 14:1-40).
* El Problema de la Enseñanza Equivocada acerca de la Resurrección de los 
Muertos (1 Cor.15:1-58).
*El Problema de la Ofrenda para los Santos (1 Cor. 16:1-3).

Una iglesia cimentada y edificada sobre el pilar del Mensaje.

1ª Corintios 2:2  “Pues me propuse NO saber entre vosotros cosa alguna sino 
a Jesucristo, y a éste crucificado. “

Y que siguió siendo sobreedificada sobre dicho pilar.

Él ya predicó el mensaje fiel del Evangelio en esa iglesia, pero vio la gran
necesidad de seguir creciendo y ahondando en él.
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1ª Corintios 15:1-4  “Además os declaro, hermanos, el EVANGELIO que os he 
predicado, el cual también recibisteis, en el cual también perseveráis; por el
cual asimismo, si retenéis la palabra que os he predicado, sois salvos, si no 
creísteis en vano. Porque primeramente os he enseñado lo que asimismo
recibí: Que Cristo murió por nuestros pecados, conforme a las Escrituras; y 
que fue sepultado, y que resucitó al tercer día, conforme a las Escrituras”

1ª Corintios 15:11  “Porque o sea yo o sean ellos, así predicamos, y así habéis 
creído“

He tenido la posibilidad de hablar con diversas PERSONAS de diferentes
lugares, etnias, con una cultura diferente y con un contexto diferente, y para 
Todas y cada una de ellas SÓLO HAY UN MENSAJE, EL MENSAJE

He visitado IGLESIAS, donde en unas hacen énfasis en unas cosas, en otras
tienen algún tipo de error doctrinal en algo puntual a mi parecer (Ninguna es 
perfecta aún, pero créeme que lo será)

La conclusión es que la Iglesia de Cristo será presentada Blanca, radiante, sin 
mancha ni arrugas, perfecta, PERO hoy NO lo es Ninguna; eso sí, para Todas 
y cada una de ellas hay un mensaje, El Mensaje, donde todo lo demás deriva y 
dimana de él.

En el ocaso de su vida, desde la Prisión (antes de ser ejecutado por Nerón), 
Pablo escribe 2 cartas a su hijo espiritual en la fe, a Timoteo, donde le insta a 
que continúe con el legado que le va a dejar, es decir, ser depositario y fiel 
exponente del Tesoro más preciado de todos, de la piedra preciosa de más 
valor, del EVANGELIO.

2ª Timoteo 2:2  “Lo que has oído de mí ante muchos testigos, esto encarga a 
hombres fieles que sean idóneos para enseñar también a otros.”

2ª Timoteo 2:15-16  “Procura con diligencia presentarte a Dios aprobado, 
como obrero que no tiene de qué avergonzarse, que usa bien la Palabra de 
Verdad. Mas evita profanas y vanas palabrerías, porque conducirán más y
más a la impiedad.”
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Hoy donde la temida palabrería y las vanas palabras como la psicología 
cristiana motivacional, el Evangelio de la prosperidad, terribles herejías, 
humanismo y mundanidad, ecumenismo, desconocimientos graves de las 
doctrinas fundamentales, falsos maestros, falsos apóstoles y profetas, “shows 
cristianos”… se hace más URGENTE Y NECESARIO que Nunca el 
PREDICAR Y EXPONER FIELMENTE LA PALABRA DE VERDAD, EL 
EVANGELIO DE JESUCRISTO, COMO EL ÚNICO MENSAJE PARA 
TODOS Y LA ÚNICA SOLUCIÓN PARA TODO.

No hay mayor ERROR y mayor TEMERIDAD en una iglesia que creer que el 
Evangelio son 4 cosas o 4 puntos que debes conocer (y decir que sí) y ya 
después debes pasar a cosas “más” importantes, que el mensaje del Evangelio 
es un folleto evangelístico para inconversos, pero de puertas para dentro ya 
NO es necesario.

¡¡ROTUNDAMENTE NO!!

De hecho, me atrevería a decir que esa sería sin duda la estrategia ideal del
maligno, y príncipe de este mundo, satanás, quien desearía que El Mensaje
(Evangelio) fuera perdiendo calidad y cantidad en los púlpitos, en las vidas de
los cristianos, en las alabanzas, …

SIN EL EVANGELIO NO HAY PODER DE DIOS, NO HAY VIDA 
ESPIRITUAL, NO HAY CONVERSIONES (GENUINAS), NO HAY 

CRISTIANISMO NI IGLESIA.

Minimizar la Cruz es el mayor “suicidio espiritual” que una persona, o una 
congregación pueda hacer.

Asimismo lo es Adaptar el Mensaje, Modificarlo, Endulzarlo, Suavizarlo,
Cambiarlo o Renovarlo.
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EL EVANGELIO ES UNO (EL MISMO), Y ESTÁ MUY POR ENCIMA DE 
LAS PERSONAS, ÉPOCAS, CULTURAS, MODAS, EVENTOS,…

Si Pablo (y los demás apóstoles) hubiera hecho lo que hoy hacen tantos, tal 
vez NO hubiera estado varias veces en prisiones, ni hubiera sido perseguido, 
afligido, atribulado, ni muerto ejecutado, PERO él fue fiel al MENSAJE y 
pudo decir que acabó la carrera, que peleó la buena batalla, y que obtuvo la
corona.

Déjame advertirte que toda predicación fiel del Evangelio va a ser locura y 
escándalo para la sociedad y la cultura, y si pretendes NO ofender, y para ello 
lo acomodas y endulzas (como el actual“ Dios tiene un plan maravilloso para 
tu vida”) le estás quitando el Poder sobrenatural (Dunamys) de Dios al
Mensaje.

Dios ha escogido la locura de la Predicación como el Medio para Salvar a los 
hombres; y a través de esa locura, ha ordenado destruir la sabiduría del sabio, 
frustrar la inteligencia de las mentes más brillantes y humillar al orgulloso con 
tal de que nadie se jacte, a menos que sea en la Cruz, en Cristo.

El Evangelio es la más sublime demostración de la Sabiduría y Poder de Dios; 
donde un humilde carpintero judío, es rechazado y crucificado por su pueblo,
tratado como un lunático y un blasfemo; y resulta ser el Hijo Eterno y Amado 
de Dios, quien vino a esta Tierra en el cumplimiento de los Tiempos a cargar 
con la culpa y los pecado de Todos Nosotros, siendo el Salvador del Mundo, el
Señor de la Gloria, Dios mismo, ante quien toda rodilla se doblará, y 
confesarán. “¡ERES EL SEÑOR!”

El Poder NO está en tí o en mí (el predicador), NO te inventes técnicas o 
tácticas estratégicas, EL PODER SOBRENATURAL ESTÁ EN EL 
EVANGELIO, y Dios ha prometido tocar y mover los duros corazones de 
piedra si somos fieles en predicarlo.

• 2ª Corintios 4:4-6 ” En los cuales el dios de este siglo cegó el entendimiento 
de los incrédulos, para que NO les resplandezca la luz del evangelio de la 
gloria de Cristo, el cual es la imagen de Dios. Porque NO nos predicamos a 
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nosotros mismos, sino a Jesucristo como Señor, y a nosotros como vuestros 
siervos por amor de Jesús. Porque Dios, que mandó que de las tinieblas 
resplandeciese la luz, es el que resplandeció en nuestros corazones, para 
iluminación del conocimiento de la gloria de Dios en la faz de Jesucristo.”

En el Versículo 4, tenemos a los incrédulos en Perdición, con una ceguera 
espiritual que les impide ver la Gloria de Dios; y por tanto están muertos 
espiritualmente y bajo ira y condenación de Dios.
En el Versículo 6 observamos que lo mismo que sucedió en la Creación ha 
sucedido, Dios ha dado Luz.

       Yo diría que más aún, ya que en la Creación, Dios crea de la nada, pero en 
la Nueva Creación, Dios crea de seres muertos, inertes, enemigos de Dios, y 
les da vida, los reconcilia y los convierte en amados Hijos en el Amado.

La RESPUESTA: Se halla en medio, es decir, en el Versículo 5: LA 
PREDICACIÓN DE CRISTO Y ÉSTE CRUCIFICADO…

EN MEDIO DE LA PERDICIÓN Y DE LA SALVACIÓN ESTÁ EL 
EVANGELIO.
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II.- ¿ FUE LA CRUZ DE CRISTO UN PLAN B?

• ¿Fue Jesús un Plan B y alterno por si fallaba Adán (que efectivamente 
falló)?

• ¿“Pilló” a Dios por sorpresa la caída/desobediencia de Adán y Eva, y 
tuvo que pensar rápidamente en otra opción?

• ¿Actúa Dios de acuerdo a un Plan Preordenado, o en función de las 
circunstancias que varían?

Estas Pregunta van a tener respuesta a través de este primer estudio sobre 
EL EVANGELIO.
Abrimos nuestras Biblias por las primeras páginas, y vemos la Creación, 
vemos la estrecha e íntima comunión y relación de Dios con Adán que fue
creado a SU Imagen para darle Gloria a EL, y de repente nos adentramos en 
el Capítulo 3 del Libro de Génesis, observamos que ocurre algo TRÁGICO; 
vemos que se produce la “libre” desobediencia a Dios por parte de nuestros 
primeros padres.
TODO se desbarajusta, Todo el Plan ha caído por completo, parece que 
Todo ha acabado ahí; de hecho ahí mismo comenzó la MUERTE: (Génesis 
2:7) la muerte espiritual (separación de Dios), la muerte física (nuestro 
alma se separa del cuerpo), y la muerte eterna (separación eterna de Dios, 
nuestro Creador)
Las 3 muertes tuvieron su inicio y origen como consecuencia de lo que
ocurrió en Génesis 3, de lo que ocurrió en ese paraíso llamado Edén.
De hecho este capítulo, empieza con una palabra, que ya de por sí NO 
suena muy bien “PERO”.
En nuestra limitada y finita mente, tras leer lo que aconteció en los 
primeros 7 versículos de este capítulo 3, solo alberga desesperación,
desánimo y mal, mucho mal.
Allí hubo una Trasgresión y una Rebelión al Soberano; hubo una infracción 
a SU mandato.

Veamos qué sucedió 

“PERO la serpiente era astuta, más que todos los animales del campo 
que Jehová Dios había hecho; la cual dijo a la mujer: ¿Con que Dios os 
ha dicho: No comáis de todo árbol del huerto? Y la mujer respondió a la 
serpiente: Del fruto de los árboles del huerto podemos comer, pero del 
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fruto del árbol que está en medio del huerto dijo Dios: No comeréis de él,
ni le tocaréis, para que no muráis.
Entonces la serpiente dijo a la mujer: No moriréis, sino sabe Dios que el 
día que comáis de él, serán abiertos vuestros ojos, y seréis como Dios, 
sabiendo el bien y el mal.
Y vio la mujer que el árbol era bueno para comer, y que era agradable a 
los ojos, y el árbol codiciable para alcanzar la sabiduría; y tomó de su
fruto, y comió, y dio también a su marido, el cual comió así como ella.
Entonces fueron abiertos los ojos de ambos, y conocieron que estaban 
desnudos; entonces cosieron hojas de higuera, y se hicieron delantales”

El resultado del pecado de Adán fue vergüenza, culpa, alejamiento y 
muerte (no sólo para él mismo, sino para toda la raza humana, y por eso 
vemos en el mismo libro de Génesis, desde los capítulos 4 al 11, las 
terribles consecuencias de esta Caída que sufrieron los descendientes de 
Adán y Eva.
PERO (y este “Pero” aplasta contundentemente al "Pero" anterior) en la 
Eterna, infinita y Suprema Mente de Dios (Tu Creador) ya había (sí, hablo 
en tiempo Pasado) una Solución, ya había un medio para ese problema y 
para llegar a esa solución: CRISTO.

Glorioso y Bendito sea su Excelso Nombre por siempre.
Quiero que imagines por un momento un pintor de un cuadro, que antes de 
dar la primera pincelada, él ya tiene en su mente visualizado todo el cuadro 
a la perfección, con toda su belleza.
Él ve el cuadro antes incluso de empezar a trabajar con él, mucho antes.
La Cruz es el Punto Central, el Clímax, el Epicentro de toda la Historia de 
la Humanidad.
La Cruz siempre fue, es y será el único medio de Salvación al Pecado; más 
aún, la Cruz estaba determinada desde la Eternidad pasada, desde antes de 
la Creación del Mundo.
EL es el Plan Único, el Plan A, el Alfa y la Omega, Principio y Fin, el
Cordero inmolado desde antes del principio del mundo (Apocalipsis 13:8)
Y con esto, surge una duda: Si Dios en su Presciencia (es decir, en SU
Conocimiento anticipado de las cosas futuras) sabía que el hombre caería, 

¿Por Qué lo creó?
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Antes de intentar contestar a esa pregunta, permítame decir que Dios NO 
fracasa Jamás, que Sus Planes son siempre Perfectos, y ante Sus Decretos
NO hay plan B.

EL es Soberano de Todo.
Salmo 135:6: “TODO LO QUE JEHOVÁ QUIERE, LO HACE, EN LOS 
CIELOS Y EN LA TIERRA, EN LOS MARES Y EN LOS ABISMOS”
NO podemos, aunque quisiéramos (debido a nuestras mentes finitas y muy 
limitadas), discernir los motivos de Dios; pero podemos estar seguros de 
que en el Propósito Divino estaba determinado y ordenado que una 
Humanidad a la imagen de Dios (aunque desobediente y caída), fuera 
Redimida y Rescatada a través del Sacrificio Perfecto de SU Hijo Eterno; y 
así SU Nombre sería grandemente exaltado por cuanto EL NO sólo ha
creado al hombre de la Nada, sino que estando el hombre muerto
espiritualmente, incapacitado, extraño y enemigo de Dios en su mente, y en 
su condición de rebeldía y pecado, le ha dado vida, le ha adoptado como 
Hijo y le ha provisto de una Salvación tan grande y tan inmerecida, que no 
queda otra opción que alabarle y adorarle por siempre.
Y esa Precisamente fue la causa de la Creación de Todo, es decir, desde las 
galaxias, hasta los seres humanos, pasando por el gusano más 
insignificante.

TODO FUE CREADO POR ÉL, Y PARA ÉL, PARA ALABANZA Y 
EXALTACION DE LA GLORIA DE SU NOMBRE.

NO fue NADA accidental, Dios previó TODO, y lo hizo antes de la
Fundación del Mundo (eso lo hace aún más Grande y sublime, si acaso es 
posible; que antes del problema, EL ya tenía la solución única) 
Antes de que fuera cometido el primer pecado en el Universo y antes de la
triste desobediencia del hombre rebelde, El Señor había planeado y provisto 
el medio de escape y una solución; es más, EL ya lo había Pre-ordenado en 
SU Eternidad.
En Teología es lo que se conoce como el PACTO DE REDENCION entre 
el Padre y el Hijo antes de la Fundación del Mundo, en el que DIOS, a 
través de la Cruz de Cristo convirtió pecadores con una sentencia de 
Muerte, en Hijos amados y reconciliados.
El propio Apóstol Pedro, tras ser lleno del Espíritu Santo el día de la Fiesta
de Pentecostés pronunció estas palabras:
Hechos 2:22-23: “VARONES ISRAELITAS, OID ESTAS PALABRAS: 
JESÚS NAZARENO, VARÓN APROBADO POR DIOS ENTRE 
VOSOTROS CON LAS MARAVILLAS, PRODIGIOS Y SEÑALES QUE 
DIOS HIZO ENTRE VOSOTROS POR MEDIO DE ÉL, COMO 
VOSOTROS MISMOS SABÉIS, A ÉSTE, ENTREGADO POR EL 
DETERMINADO CONSEJO Y ANTICIPADO CONOCIMIENTO DE 
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DIOS, PRENDISTÉIS Y MATASTÉIS POR MANOS DE INICUOS, 
CRUCIFICÁNDOLE (…)”

Ellos sin saberlo, aunque plena, total y enteramente responsables de sus 
actos llevaron a cabo el PLAN DIVINO y ETERNO de Dios.
Dios es el Guionista, el Creador y el Director de la Historia, e interviene en 
cada momento para llevarlo a cabo hasta el final, sin desviación alguna, 
recibiendo gloria siempre y en todo momento, y alcanzando su cima en las 
dos palabras de Jesús en Juan 19:30: ¡CONSUMADO ES!
Y es precisamente el Propio Pedro, de su puño y letra, en su Primera
Epístola quien dice que fuimos rescatados de nuestra vana manera de vivir, 
¿Con qué? Con la Sangre Preciosa de Cristo, como de un cordero sin 
mancha y sin contaminación, YA DESTINADO DESDE ANTES DE LA 
FUNDACIÓN DEL MUNDO, PERO MANIFESTADO EN LOS 
POSTREROS TIEMPOS POR AMOR A VOSOTROS.
Por eso NO hay que irse al NT para ver y deleitarse en el Evangelio, ni 
contemplar el Primer sacrificio de Dios por el Hombre que ya apuntaba y 
dirigía a ese Plan Eterno, que es Cristo.

Inmediatamente después de la Caída, Dios lanza las BUENAS NUEVAS 
de salvación, Dios lanza el Evangelio (el Proto-evangelio, mejor dicho) 
Génesis 3:15 “Y PONDRÉ ENEMISTAD ENTRE TI (Satanás) Y LA 
MUJER, Y ENTRE TU SIMIENTE Y LA SIMIENTE (Singular) SUYA (esto 
es, Cristo); ÉSTA TE HERIRÁ (aplastará en el original) EN LA CABEZA
(Golpe mortal), Y TÚ LE HERIRÁS EN EL CALCAÑAR (Talón)”
Pero aunque parezca raro, este NO es el versículo más importante de este 
capítulo, sino que 6 versículos después (Génesis 3:21) vemos la solución, y 
dice así:

“Y JEHOVÁ DIOS HIZO AL HOMBRE Y A SU MUJER TÚNICAS DE 
PIELES, Y LOS VISTIÓ”

Aquí se presenta la SOLUCIÓN al Problema.
Un animal, probablemente un Cordero, muere sacrificado inocentemente 
para cubrir y tapar su pecado y sus vergüenzas.
Ya ha habido muerte (La Ley de Dios así lo exige en Ezequiel 18:4 y 20 y 
Romanos 6:23).
Ya ha habido derramamiento de sangre para remitir el Pecado (Hebreos 
9:22), y lo que es más importante, hay una tangente desde Aquel Día hasta 
hoy, que nos lleva directamente al Mejor y Verdadero Cordero sacrificado
de Dios, al único que quita el pecado del Mundo: CRISTO
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Y ese Plan Eterno de Dios llegaba a su culminación hace unos 2000 años en 
el epicentro religioso del Judaísmo, en Jerusalén, donde Dios estaba
orquestándolo todo para la salvación de Todo aquel que en ÉL crea.
Y podemos verlo en los Evangelios sobre todo en 2 puntos cruciales:

1.- ¿CÓMO MORIRÍA?
El Mesías debía sí o sí morir en una Cruz, y ser levantado en ella.
Puesto que a EL se le atribuirían e imputarían nuestros pecados, y sería 
declarado culpable de todos y cada uno de ellos, EL sería maldito, y dice 
Deuteronomio 21:23 que "Maldito por Dios es el colgado de un madero".
Cristo NO moriría ni lapidado ni ejecutado de otra forma que NO fuera la 
Cruz.
Gálatas 3:13 "Cristo nos redimió de la maldición de la ley, hecho por 
nosotros maldición (porque está escrito: Maldito todo el que es colgado en 
un madero)"
Y Dios, unos cientos de años antes nos lo revela en su Palabra, en el Salmo 
22 ("horadaron mis manos y mis pies", o en Zacarías 12:10 ("Al que 
traspasaron")

2.- ¿CUÁNDO MORIRÍA?
Durante la última semana vemos que a los líderes religiosos sólo le 
preocupaba una cosa, y era que Jesús NO muriese el día de la Pascua, para 
evitar revuelos y alteraciones. (Ver Marcos 14:2 y Mateo 26:5)
PERO EL es el Cordero de Dios, y como tal NO solo debía morir en una
Cruz, sino que debía hacerlo exactamente el Día de la Celebración de la 
Pascua.
Y mientras los hombres decía: "¡No durante la Pascua!", DIOS había 
decretado en SU Plan Eterno de Redención que sería ese día, y todo el
simbolismo del AT adquiere su cumplimiento y perfección en Cristo, en esa 
Cruz en el Gólgota a las afueras de la ciudad.

¿Sabéis cuándo entró Jesús a Jerusalén a entregarse a la Cruz?
El mismo día en el que se seleccionaba el Cordero que se sacrificaría, y 
esto era 5 días antes de sacrificarlo.
Jesús fue al Templo de Jerusalén el DÍA DE LA SELECCIÓN DEL
CORDERO, es decir el día 10 del mes de Nisán.
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Y mientras el día 14 de Nisán sonaba un shofar que anunciaba que habían
degollado un cordero macho y sin defecto, el verdadero Cordero de Dios 
estaba siendo castigado bajo la Ira y la furia de Dios, y sobre EL recayó 
todos los pecados y maldiciones desde Génesis 3 hasta el final.

Nunca hubo otro medio de salvación, nunca hubo otra alternativa para 
nosotros que Cristo, y éste crucificado.

ESE ERA, ES Y SERÁ EL PLAN DE DIOS.
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III.- DIOS ES EL COMIENZO DEL EVANGELIO

• ¿CUAL FUE REALMENTE EL MOTIVO DE DIOS EN SALVAR AL
HOMBRE PECADOR A TRAVES DE LA SUFRIDA MUERTE DE 
SU ÚNICO Y AMADO HIJO?

• ¿HAY ALGÚN MERITO O VALOR EN EL HOMBRE, O ES TODO 
MÉRITO Y VALOR DE DIOS?

• ¿ESTABA DIOS OBLIGADO EN SALVARNOS Y REDIMIRNOS?

Las Buenas y Gratas Noticias del Evangelio tiene su único origen y punto 
de partida en DIOS, en SU Persona, SU Naturaleza y Atributos.
NO puede haber Evangelio, sin un Dios Vivo y Eterno que haya creado 
Todo lo que ves, y que es absolutamente Soberano de Toda SU Creación.

¡Esa es precisamente la Gran Noticia; que en un mundo lleno de maldad 
que se autodestruye, hay un Rey Soberano Bueno y Justo!

Como vimos en el anterior estudio (“¿Fue la Cruz un Plan B?”) DIOS 
determinó y decretó en la Eternidad pasada un Plan de Salvación y 
Redención, donde ÉL y solamente ÉL sea exaltado, ensalzado y 
glorificado.
La Palabra de Dios NO va a tratar de demostrarte la existencia de Dios, 
simplemente desde el primer versículo, del primer capítulo del primer libro
(Génesis 1:1) declara SU existencia ("En el principio creó Dios...")
Pero Dios, el Señor de la Historia, a pesar de ser Infinito en Su Ser, se ha 
dignado amorosamente a revelarse de una forma entendible y de una forma 
progresiva, y esa revelación se encuentra en las Escrituras.
A mayor conocimiento de Dios a través de Sus Atributos inherentes a Su
Ser, mayor iluminación y una perspectiva más acertada y plena del 
Evangelio de Cristo.

¿Por Qué?

Porque sólo al entender Su Santidad y Su Justicia puedes apreciar
realmente lo que ocurrió aquella Tarde del Día de la Pascua en Jerusalén, 
en el Gólgota. Por ejemplo; Porque EL es tan grande y sublime, asimismo
es que nuestro pecado es tan malo y trágico.
¿O acaso tiene la misma pena unas amenazas o un ataque a un vecino, que a 
un alcalde, o que al presidente del país?

25

En función de quién es la persona y lo que representa, ello repercute en una 
mayor pena.
Nuestra intención desde aquí NO es hacer una Tesis de Teología 
Sistemática en cuanto a la Doctrina de DIOS (hay muchos y mejores y más 
completos); sino exponer breve y razonadamente los atributos y aspectos de 
la Naturaleza de Dios que más se exaltan en la Obra de Jesús, teniendo en 
cuenta que somos criaturas finitas de un Creador infinito y nunca 
comprenderemos plenamente todo Su Ser:

1.-DIOS ES SANTO.
Colocamos la Santidad de Dios en primer lugar porque de este atributo se 
definen y se entienden todos los demás, es decir este atributo es el 
fundamento de todo cuanto es EL, y Todo cuanto hace EL.
Además es urgente y necesario saber que el hombre pecador está
enfrentado y separado de un Dios Santo.    
Entender la santa naturaleza de Dios servirá para comprender horrenda y 
nefasta realidad del pecado.
La Palabra de Dios NO enfatiza tanto en otro atributo como en este.
NO dice que Dios es amor, amor, amor pero en Isaías 6:3 y en Apocalipsis 
4:8 sí dice superlativamente que ÉL es Santo, Santo, Santo.
NO es que EL quiera o decida ser Santo, es que debería dejar de ser Dios 
para dejar de ser Santo
EL es Excelso entre Todas las criaturas, y sin ninguna relación por mínima 
que sea con el pecado, ante lo cual ni puede pecar, ni puede tolerarlo ni 
aprobarlo; por eso nos manda a nosotros (Sus Hijos) a ser santos en 1 Pedro 
1:15-16.
Entender correctamente Su Santidad, acarreará en una reverencia profunda 
ante EL.

¿Qué tiene que ver este atributo con Cristo, y éste crucificado?
La respuesta nos la da el propio Jesús en la Cruz, cuando pronuncia SU 
cuarta frase y nos manda y dirige al Salmo 22 ("Dios mío, Dios mío ¿Por 
qué ME has desamparado?").
Durante la Cruz, Dios El Padre abandonó y desamparó a SU Hijo amado, 
con quien desde la Eternidad pasada mantuvo una íntima, amorosa y 
perfecta unión y relación.

¿Por qué?
 Precisamente debido a este atributo (Santidad), ya que lo que había en la 
Cruz era precisamente la cosa que EL más aborrece y detesta: PECADO
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2ª Corintios 5:21  "Al que NO conoció pecado, por nosotros FUE HECHO 
PECADO, para que nosotros fuésemos hechos justicia de Dios en EL"
No solo fue hecho pecado (aunque jamás cometió alguno), fue además
hecho Maldición según Gálatas 3:13.
DIOS NO puede ni si quiera mirar y contemplar el Pecado.
Habacuc 1:13 " Muy limpio eres de ojos para ver el mal, ni puedes ver el 
agravio (...)"

2.- DIOS ES JUSTO.
Precisamente la Justicia de Dios podría decirse que es la puesta en marcha
de Su Santidad.
EL NO decide serlo, para que Dios sea injusto, debería dejar de ser Dios (y 
eso es algo imposible)
Según la lógica de este atributo, EL siempre es Justo, y siempre juzga con 
justicia, aborreciendo y detestando la injusticia.
ÉL ha afirmado que aborrece el pecado, que lo ajusticiará, lo condenará, lo 
jugará y castigará derramando SU ira y SU furia sobre los culpables de 
pecar, y a pesar de ello lo vemos contener SU Juicio durante miles de años, 
como si negara este atributo al NO castigar los pecados, exponiéndose a ser 
considerado injusto por todos nosotros.
Los enemigos de Dios podrían verle tolerante con el mal, permisivo con el
impío (ver Romanos 3:25)
Salmo 78:38 "Pero ÉL, misericordioso, perdonaba la maldad, y NO los 
destruía; Y apartó muchas veces SU ira, Y NO despertó todo su enojo."
A pesar de esto, Nunca Nadie Jamás podrá dudar u objetar algo (ni siquiera 
un ápice) de este atributo, ni cuestionarlo. ¡JAMÁS!
¿Por qué? 
En el Calvario se halla la respuesta.
Dios en el epicentro religioso mundial (Jerusalén), en su festividad más 
importante (Pascua) hizo públicamente ante los ojos del mundo entero la 
reivindicación sublime de que EL es Justo, y lo hizo una vez y para 
siempre.
En la Cruz, EL tomó TODOS y cada uno de los pecados del Mundo, ya 
sean pasados, presentes como futuros, los colocó sobre Su Amado Hijo, y 
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sobre EL derramó toda la Furia y toda la ira que contuvo y retuvo durante
siglos.
Cumplió Zacarías 3:9 "Porque he aquí aquella piedra que puse delante de 
Josué; sobre esta única piedra hay siete ojos; he aquí yo grabaré su 
escultura, dice Jehová de los ejércitos, y quitaré el pecado de la tierra en 
un día."
El primer pecado que cometió el primer hombre que puso su pie sobre la 
faz de la tierra, hasta el último que lo haga, debe su perdón a lo que ocurrió
a las afueras de Jerusalén en el Monte Calavera.
Dios NO tomó en cuenta las transgresiones pasadas porque había 
determinado satisfacer SU Justicia en la Obra de Su Hijo.
DIOS ha demostrado que aborrece al pecado, ¿Cuánto? Hasta el punto de 
quebrantar y abandonar a SU Amado Hijo Eterno.
La Cruz elimina toda objeción a este atributo; es un golpe sobre la mesa de 
Dios diciéndonos: "YO SOY JUSTO, TE HE CONTESTADO EN LA 
CRUZ".
El Apóstol Pablo lo definió así:
Romanos 3:25-26 RVR60: " A quien Dios puso como propiciación por 
medio de la fe en su sangre, para manifestar su justicia, a causa de haber 
pasado por alto, en su paciencia, los pecados pasados, con la mira de 
manifestar en este tiempo su justicia, a fin de que él sea el justo, y el que 
justifica al que es de la fe de Jesús"
Romanos 3:25-26 NVI  “Dios lo ofreció como un sacrificio de 
expiación[i] que se recibe por la fe en su sangre, para así demostrar su 
justicia. Anteriormente, en su paciencia, Dios había pasado por alto los 
pecados; pero en el tiempo presente ha ofrecido a Jesucristo para 
manifestar su justicia. De este modo Dios es justo y, a la vez, el que 
justifica a los que tienen fe en Jesús.”

3.-DIOS ES AMOR.
NO es sentimiento, emoción, actitud u obra; es SU Mismo Ser y 
Naturaleza.
Dios no solo ama, sino que es en Sí mismo amor (1ª Juan 4:8), y SU Amor 
perfecto lo lleva a entregarse por otros, libre y desinteresadamente.
EL es tan bueno y compasivo con todos que hace salir el sol, y hace llover
sobre todos, sean buenos o malos.
La altura, la profundidad y la anchura de Su Amor excede de toda nuestra
comprensión racional.
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Y, aunque EL es un Dios paciente que NO quiere que Nadie perezca, sino
que Todos sean salvos y se vuelvan a EL (ver 2ª Pedro 3:9), SU Máxima 
expresión y manifestación de Amor la hallamos nuevamente en la Cruz.
El Creador muriendo a manos de Sus Criaturas, para salvarlas de Su propio 
juicio.
Romanos 5:8 "Mas Dios muestra SU AMOR para con nosotros 
(inmerecido), en que siendo aún pecadores (dignos de SU Juicio lleno de
ira), Cristo murió por nosotros (sufrió Su Ira en sustitución tuya y mía).
Debido a SU AMOR, perfectamente definido en 1ª Corintios 13, unido y 
alineado perfectamente a los demás atributos es que Dios trazó en la
Eternidad pasada un Plan Redentor para salvar a pecadores merecedores de 
Su juicio, que de otra forma NO hubieran podido salvarse.
Y lo hizo dándonos a Su Hijo a morir en la peor y más terrible muerte, la
muerte de cruz.

¿Quieres saber cuánto Dios te ama? 
¡Detente, observa y contempla la Cruz!

Y lo hizo NO por necesidad alguna de EL (EL es el Todo y en Todos, EL 
es infinito y completo y sin ninguna carencia), NO debido a nuestro valor 
(No valíamos nada, salvo SU Juicio), ni a obras que hubiéramos hecho 
nosotros, sino para Alabanza de la Gloria de SU Nombre, y por el Amor tan 
grande con que nos amó.
Jeremías 33.8-9 "Y los limpiaré de toda su maldad con que pecaron contra 
mí; y perdonaré todos sus pecados con que contra mí pecaron, y con que 
contra mí se rebelaron.
Y me será a mí por nombre de Gozo, de Alabanza y de Gloria, entre todas 
las naciones de la tierra, que habrán oído todo el bien que yo les hago; y
temerán y temblarán de todo el bien y de toda la paz que yo les haré".

Sofonías 3:9 "EN AQUEL TIEMPO DEVOLVERÉ YO A LOS PUEBLOS 
PUREZA DE LABIOS, PARA QUE TODOS INVOQUEN EL NOMBRE DE 
JEHOVÁ"

¿Lo merecíamos?
 ¡ABSOLUTA Y ROTUNADAMENTE NO! PERO DIOS LO HIZO; y eso
lo hace más grande aún.
Que siendo extraños y enemigos, hijos de ira y de desobediencia, débiles e 
impíos,... CRISTO MURIÓ POR NOSOTROS.
Y ahora podemos decir como Pablo en Romanos 11:36 Porque de ÉL, y por 
ÉL, y para ÉL, son Todas las cosas. A ÉL sea la gloria por los siglos. Amén
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IIII.- ADÁN VS CRISTO, PECADO VS GRACIA

• ¿Es justo que por la desobediencia de uno, Todos muramos?
•  ¿Qué relación hay entre Adán y Cristo?
•  ¿Qué implicó y significó para Dios la Caída y desobediencia del 

hombre?

En los anteriores estudios estuvimos considerando el Evangelio de Cristo, y 
éste crucificado como el Único Plan de Salvación, preordenado y decretado 
ya desde la Eternidad Pasada antes de la fundación del Mundo.
Asimismo vimos que SU Perfecto Plan Redentor fue únicamente debido a 
la Gracia de DIOS (y Nunca mérito nuestro alguno, ni nada bueno o 
agradable que ÉL vio en nosotros), y que lo hizo en base a Quién es EL, y 
NO en base a quiénes somos nosotros.
Todo lo hizo con un fin: ¡Que SU Nombre sea exaltado en Gloria!.
En Génesis 3:15 (la 1ª alusión directa del Evangelio en las Escrituras) 
vemos que Dios empieza a desplegar todo SU arsenal para llevar a cabo la 
Redención y Restauración del hombre caído; el mismo que acaba de 
desobedecerle, traicionarle, insubordinarse, transgredirle y atentar grave y 
deliberadamente contra EL.
Es un mensaje de esperanza para nosotros.

¡DIOS VA A INTERVENIR!
Dicho de otro modo; Dios, en SU infinito conocimiento y en SU Libertad 
Permisiva, toleró la Caída del hombre (lo cual NO le exime a éste de su 
total responsabilidad por ello) y la aparente "victoria de Satanás y del mal" 
porque aún en esa situación adversa, Dios sería eterna y sumamente 
glorificado y exaltado al entregar a SU Hijo Eterno a morir vilmente a una
Cruz para convertir a menospreciables pecadores merecedores de la muerte, 
en amados y reconciliados hijos de Dios por una Eternidad junto a ÉL.
Al igual que en la Creación, el propósito máximo y primordial de Dios en 
la Redención es que Sus Atributos Gloriosos sean exhibidos y celebrados
para Alabanza de la Gloria de SU Gracia.
 Te daré un Ejemplo; imagina por un momento que el Presidente de los 
EEUU le declara la guerra a Rusia.
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¿Crees que la decisión de una persona como el Presidente, el cual
representa a la nación entera no la sufrirían sus conciudadanos, aún los que 

estén totalmente en contra de dicha decisión?
 Te aseguro que sí.

En Génesis 3 pasó algo mucho más grave (infinitamente más).
En Génesis 3 Todos Pecamos, Todos nos desviamos y Todos, debido a ello, 
tenemos una sentencia como consecuencia de ello: LA MUERTE. (Física,
espiritual y eterna).
Fue una acción representativa, pues Adán representaba y era la cabeza de la 
humanidad entera, ante lo cual, todos caímos con él, y en él.
Y desde entonces, Todos nosotros nos hemos unido a esa alta traición.
Negar esto negar la Palabra de Dios, es negar la historia de la humanidad e 
incluso es negar nuestras palabras, acciones y pensamientos.
El Apóstol Juan lo dice así en 1ª Juan 1:8 "Si decimos que NO tenemos
pecado, nos engañamos a nosotros mismos, y la verdad NO está en 
nosotros".

Todos heredamos esa naturaleza gravemente dañada, caída y depravada la 
cual nos hace propensos a pecar; es decir, nos convertimos por naturaleza 
en Pecadores, y por eso es que pecamos.
A modo de una fácil ilustración, podríamos decir que es como si el 
cromosoma del Pecado (y con él, irremediablemente la muerte) se 
transmitiera genéticamente de padres a hijos sucesivamente; creando una 
terrible pandemia mundial, en la cual absolutamente todos estamos 
infectados.

Salmo 51:5 "He aquí, en maldad he sido formado, y en pecado me concibió
mi madre."
Tengo 2 hijos pequeños, y te aseguro que NO los enseño a mentir, ser 
avaricioso o llorar cuando no consigue lo que quieren, de hecho intento con
la ayuda de Dios cumplir lo que dice Proverbios 22:6
Es algo inherente a su naturaleza adámica y caída, heredada desde Génesis 
3; y yo como padre debo ayudarles y educarles a restringir ese mal que nace
de un corazón alejado y alienado de Dios.

Una sola decisión de una persona, un sólo pecado y una sola acción acarreó 
el mayor de los males, que no es otro que ESTAR DESTITUIDOS Y 
SEPARADOS DE LA GLORIA DE DIOS. 
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Romanos 3:23 " Por cuanto Todos pecaron, y están destituidos de la 
gloria de Dios"
El hombre ante la tentación sólo tenía una alternativa: Obedecer a Dios y a 
SU Palabra, o ceder ante aquel que les hizo dudar de EL ("Conque Dios os 
ha dicho...)
NO existió término medio para el hombre en ese precioso jardín, donde él
tenía toda autoridad, pero falló.
Y la humanidad entera fracasó en su objetivo primordial que era la de 
Glorificar a Dios.
Esta es la Obra de Adán, la Obra del hombre.

Tu obra.
PERO NO LA DE DIOS.

Dios le dio un giro de 180º a la situación.
ÉL ya tenía la solución, (el antídoto de esta pandemia) aún antes de la
caída, y era otra cabeza representativa de la Nueva Raza: CRISTO.
Si bien la caída fue un gran y terrible mal, hizo posible que Dios produjera 
bienes aún mayores (infinitamente mayores) para Nosotros, donde ÉL se 
glorifica.
 SU Obra en Cristo, NO sólo compensa nuestra trágica caída, sino que la 
supera con creces, es decir SU Bien superó nuestro mal.

Me explico:
Debido a una creación caída y bajo condenación es que el Amado y Eterno
Hijo de Dios ha entrado a ella, tomando forma humana como la tuya y la 
mía (pero sin esa "infección" del pecado que todos padecemos).

• El Dios Verdadero siendo pleno Hombre
• El Creador siendo criatura
• El Juez Justo, siendo Juzgado
• El Verbo y Dador de Vida, agonizando y muriendo, entregando SU Vida.

Debido a nuestra culpa, a la condición pecaminosa inherente nuestra, ÉL 
tuvo que vivir una vida perfecta e íntegra en sujeción y obediencia a SU 
Padre y a SU Ley; es decir, EL tuvo que vivir la vida que nosotros NO 
pudimos ni podremos jamás, para ser nuestro REPRESENTANTE.

Pero NO solo eso, sino que además, para rescatarnos y declararnos Justos, 
EL tuvo que sufrir el terrible castigo que nosotros merecíamos y 
merecemos, que es la Muerte, venciéndola y destronándola al tercer día, 
siendo nuestro SUSTITUTO.
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Es por esa Caída de la cual tú eres culpable /tanto como yo), que ÉL 
intercede por Sus Hijos que han puesto la fe en ÉL ante la presencia de Su 
Padre.
¿Crees aún que la Caída del hombre NO ha glorificado al Dios que planeó
tu salvación?
Agustín de Hipona llegó a decir: "¡Félix culpa! (¡Bendita transgresión!)
Aunque Eva se hizo "amiga" de Satanás y por consiguiente enemiga de 
Dios, EL revertiría y cambiaría esa situación.
ÉL pondría la enemistad, NO entre Dios y el hombre, sino entre el hombre 
y Satanás; aunque el precio de ello fuera Su propio Hijo.
Y si bien una sola desobediencia de un solo hombre acarreó condenación 
para Todos, una obediencia perfecta de otro hombre nos concede vida, 
justificación y salvación (mediante la Fe en ÉL)
1ª Corintios 15:22 "Porque así como en Adán Todos mueren, también en 
Cristo Todos serán vivificados".
Y esa victoria exhibida públicamente en la Cruz del Gólgota donde yacía el 
Hijo de Dios, tuvo una épica y trascendental Batalla unos pocos años atrás.
Jesús es bautizado en el Jordán, es ungido y lleno del Espíritu Santo para 
SU Obra y Ministerio, e inmediatamente sabemos por Mateo, Marcos y 
Lucas que fue al desierto para ser tentado, de hecho en el idioma original, la
palabra alude a que fue violentado o empujado por el Espíritu Santo.
 Marcos 1:12 dice que el Espíritu Santo le impulsó hasta el desierto para 
tener lugar ese cara a cara contra el príncipe de este mundo, el tentador.

Allí se produjo un duelo Mano a Mano entre la descendencia de la mujer y 
la serpiente antigua, un Cara a Cara y un anticipo de lo que pasará, de la 

lucha final entre Cristo y el gran dragón y que viene narrado en Apocalipsis
12 

(Recordar Génesis 3:15).

¡OJO  A ESTE DATO!
 Resulta curioso que Lucas entre el Bautismo de Jesús, y la narración de 
dicha tentación nos introduce la Genealogía de Jesús (Mateo nos lo narra
justo al comienzo de su Evangelio, donde aparentemente parece tener más 
sentido).
Pero la Palabra de Dios es Perfecta, y lejos de ser curioso, y observando la 
genealogía que arranca desde EL y retrocede hasta el pasado, vemos que 
termina mostrándonos que Jesús es Hijo de Adán e Hijo de Dios (Lucas 
3:38).

33

¿Qué significa?
Que Jesús tenía que ganar la batalla por ti y por mí exactamente de la 
misma manera que la perdió Adán (y como consecuencia, la perdimos
todos).

Aunque ahora el escenario de la batalla es totalmente opuesto; ya NO es un 
precioso jardín con todas las necesidades bien cubiertas, sino que es un 
cálido y hostil desierto, donde EL estaría sólo y con las necesidades físicas
por saciar, como el hambre, el descanso o la sed.
Y es en ese campo, en ese escenario es que aparece nuestro Segundo y 
Mejor Adán, nuestra nueva Cabeza representativa a reclamar el trono que
perdió el primer Adán, para de esta manera, poder darle al hombre el
reinado que un día perdió
El Desenlace de la tragedia de Génesis 3 se halla en la victoria de Lucas 4.

Lo que Adán perdió desobedeciendo y dudando la Palabra de Dios, el 
Postrer Adán, siendo también hombre, recuperó y venció; y lo hizo con la 
Palabra de Dios; por ti y por mí.
El mal trágico que teníamos en el primer hombre Adán), nos pone de
relieve la sobreabundante Gracia del segundo hombre (Jesús).

Y es ahora que podemos decir como el Apóstol Pablo en Romanos 5:18-19
"Así que, como por la transgresión de uno vino la condenación a todos los 
hombres, de la misma manera por la Justicia de uno vino a todos los 
hombres la justificación de vida
Porque así como por la desobediencia de un hombre los muchos fueron 
constituidos pecadores, así también por la obediencia de uno, los muchos 
serán constituidos justos".
Y al igual que la condenación de Adán arrastró a la Humanidad entera, la 
victoria de Cristo ofrece Salvación y Reconciliación igualmente a la 
Humanidad entera (a Todos sin igual); siendo EL exaltado y glorificado por 
ello.
Y ahora me propongo contestarte a la primera pregunta con la que inicié 
este tema, lanzándote a su vez yo otra.
PREGUNTA: ¿Es justo que por la desobediencia de uno, Todos muramos?
RESPUESTA: ¿Es igualmente Justo, que por la vida perfecta y obediencia 

de Uno (y SU Muerte), Todos podamos tener Salvación Eterna y ser
declarados Justos?
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IIV.-LA TENSIÓN Y EL DILEMA DE LA CRUZ

• ¿CÓMO PUEDE EL DIOS JUSTO QUE CASTIGA EL PECADO 
CON LA PROPIA  MUERTE, PERDONAR A IMPÍOS COMO 
NOSOTROS, DECLARARNOS JUSTOS Y SALVARNOS?

• ¿POR QUÉ UN DIOS DE AMOR Y MISERICORDIA NO NOS 
PERDONA Y NOS SALVA A TODOS DIRECTAMENTE, SIN MÁS?

• ¿PUEDE DIOS CONTRADECIR O VULNERAR ALGÚN
ATRIBUTO (SANTIDAD O JUSTICIA) EN POS DE OTRO 
(MISERICORDIA, AMOR)?

Para comenzar este estudio lo voy a ilustrar fácilmente con una historia que 
hallamos en el capítulo 6 del libro de Daniel.

Aquí vemos que el Rey de Persia designa 120 sátrapas (gobernadores de
provincias) para gobernar Babilonia, y sobre ellos establece 3 ministros,
siendo Daniel uno de ellos y el más cualificado, íntegro y superior en 
autoridad a los otros dos.
Aquí comenzaban los problemas para Daniel; celos, envidias, 
maquinaciones,...hasta que tendieron una "trampa legal" para poder
acusarlo ante el Rey.
Al ver en Daniel un hombre de oración a su Dios, tramaron un complot, e 
hicieron firmar un edicto real (ley) irrevocable que NO podía ser anulado ni 
quebrantado.
¿Qué decía dicha ley? Cualquiera que en 30 días demande petición a 
cualquier otro dios u hombre fuera de él (Rey Darío), sería arrojado al foso 
de los leones.
Y el propio Rey cayó en la trampa fraudulenta; y Daniel que no cesó de
orar a Dios, fue pillado in fraganti y puesto ante el Rey.
El rey se disgustó por ello, y quiso librarle pero NO pudo, y en contra de su 
propia voluntad arrojó a Daniel a los leones (no sin antes animarlo a que su 
Dios podía salvarlo)

Triunfó la ley, porque debía cumplirse y acatarse, aunque el rey quiso 
eludirla y salvar a Daniel.
¿Crees acaso que un Rey infinitamente superior e infinitamente Justo como

Dios va a violar y quebrantar su propia ley?
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Pero, ¿Qué Ley? Ezequiel 18:4 dice así: "He aquí que todas las almas son 
mías; como el alma del padre, así el alma del hijo es mía; el alma que
pecare, esa morirá.
El apóstol Pablo, asimismo durante los 3 primeros capítulos del libro de 
Romanos deja a toda la humanidad (él incluido) sin excusa ante Dios, 
alejados y culpables ante EL; NO hay justo, ni siquiera uno, Todos 
desviados; y además lo hace con una contundente sentencia que tiene el 
pecado, como expone en Romanos 6:23: LA MUERTE.

ÉL NO puede perdonarnos sin antes hacer Justicia (tal y como haríamos 
nosotros, es decir, perdonar sin más, sin la restitución), pues estaría
quebrantando SU propia Justicia, y estaría contradiciéndose y mintiendo; y 
ÉL NO puede negar, anular o menguar ningún atributo en pos de otro, o 
para exaltar otro.

¿Qué otro? EL además de ser Santo (NO puede tener ninguna comunión ni
relación con el pecado) y Justo (debe ajusticiarlo como SU Palabra dice) es 
además un Dios perdonador, lleno de amor y Misericordia, que salva, que 
NO desea que Nadie perezca.

Esta Tensión Divina, que NUNCA es contradicción (La Palabra es 
perfecta) se puede apreciar claramente en los siguientes versículos

• Éxodo 34:7 "Que guarda misericordia a millares, que PERDONA la 
iniquidad, la rebelión y el pecado, y que de ningún modo tendrá por 
inocente al malvado; que visita la iniquidad de los padres sobre los hijos y 
sobre los hijos de los hijos, hasta la tercera y cuarta generación.

Aquí dice que promete perdonar el pecado, y a su vez que promete
juzgarlo.

• Proverbios 17:15 "El que JUSTIFICA AL IMPÍO, y el que condena al 
justo, ambos son igualmente abominación a Jehová".

Ahora compare este versículo (Proverbios 17:15) con Romanos 3:24 que 
dice así: "siendo JUSTIFICADOS gratuitamente por su gracia, mediante la 
redención que es en Cristo Jesús"
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¡Parece una contradicción!

Algo sucedió y aconteció entre ambos versículos para que pueda tener
sentido y nunca contradicción.

• Isaías 45:21 "Proclamad, y hacedlos acercarse, y entren todos en 
consulta; ¿quién hizo oír esto desde el principio, y lo tiene dicho desde 
entonces, sino yo Jehová? Y no hay más Dios que YO; Dios JUSTO y 
SALVADOR; ningún otro fuera de Mí.

• Génesis 18:25   “ Lejos de ti el hacer tal, que hagas morir al justo con el 
impío, y que sea el justo tratado como el impío; nunca tal hagas. El Juez de
toda la tierra, ¿no ha de hacer lo que es justo?”

1.-SI DIOS ES JUSTO (No dudo ni un ápice de ello), ÉL DEBE DE 
CUMPLIR COMO HIZO EL REY DARÍO, Y DEBE HACER MORIR AL 
PECADOR (A TODOS); Y NO PUEDE PERDONARTE, PUES SERÍA 
CONTRADICTORIO.
2.-SI DIOS ES SALVADOR Y TE PERDONA SIN MÁS, SIN
SATISFACER NI HONRAR ANTES SU JUSTICIA, VULNERA DICHO 
ATRIBUTO, VULNERA A SU PALABRA, Y SE CONTRADICE. 

Te pondré un fácil ejemplo:
¿Qué pensarías de un juez que deja en libertad a un asesino o a un violador
porque en el día que se celebra el juicio, decide ser bondadoso y lo deja
absuelto, a pesar de todas las pruebas incriminatorias que lo dejan sin 
excusa?
Sería un terrible juez injusto, abominable para Dios.
Sería algo similar a Poncio Pilato, quien hizo exactamente eso, condenar y 
mandar bajo su autoridad a la agónica y cruel cruz a una persona que él
mismo reiteró varias veces que era inocente.
Si hemos tratado y considerado este dilema, o esta tensión; ahora es 
momento de desvelar y tratar de dar la ÚNICA RESPUESTA A ESTE 
DILEMA.
Sólo hay una opción y una alternativa en la que Dios pueda juzgarte y 
perdonarte; que ÉL pueda ser justo y el que justifica sin que anule ni 
contradiga ningún Atributo.

LA RESPUESTA ES LA CRUZ DE CRISTO, O DICHO DE OTRA 
FORMA; CRISTO, Y ÉSTE CRUCIFICADO.
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Allí en la Cruz, SU Ira y SU Misericordia se besaron, se fusionaron y se 
revelaron de una manera única y perfecta, de una vez por todas, tal como 
dice el Salmo 85:10
En la Cruz, Dios resolvió este "Problema".
Cristo ocupó el lugar reservado al hombre, el lugar en el juicio destinado
para el culpable.
Y puesto que EL era Santo y sin relación alguna con el pecado, y además 
de un valor Eterno e Infinito, EL pudo ser el Cordero Pascual de Dios en el 
que Su Padre le imputó (trasladó y cargó a su cuenta) Todos y cada uno de 
los pecados de la Humanidad, sean pasados, presentes y futuros; y allí lo 
trató como si EL fuera el culpable de ellos.

JESÚS TOMÓ Y OCUPÓ EL LUGAR DE TODOS NOSOTROS.
LA CRUZ ES UN LUGAR DE SUSTITUCIÓN.

Dios, por medio de Cristo, pagó el precio de nuestra desobediencia e 
iniquidad, pagó la totalidad de la Cuenta pendiente, de la deuda contraída
por Toda la Humanidad.
Cumplió Su ley, haciendo morir y separándose de EL, quien era nuestro 
representante, nuestro "Culpable santo"
Isaías 53:10 "Con todo eso, Jehová quiso quebrantarlo, sujetándole a 
padecimiento. Cuando haya puesto su vida en expiación por el pecado,
verá linaje, vivirá por largos días, y la voluntad de Jehová será en su mano 
prosperada.
EL fue maldito, abandonado por Dios, y quebrantado por Su Padre que tuvo 
que tratarle conforme Todos Nosotros merecíamos, con todo el peso de la 
Ira y la Furia de un Dios Santo que detesta y abomina el Pecado, y que lo 
juzga y lo aplasta.
Dios hizo justicia al juzgar el pecado y la desobediencia tuya y mía en 
Cristo.
Su Muerte pagó la totalidad de la deuda, satisfizo y honró la Justicia y 
Santidad de Dios, quien aplacó totalmente la Ira.

¡¡PROBLEMA RESUELTO!!
Alguien ha muerto bajo la ira y la condenación de Dios, y ese Alguien lo 
hizo Por Nosotros, sustituyéndonos, como si realmente hubiéramos sido 
nosotros, PER FUE ÉL.

Los pecados desde Adán, hasta el último hombre que ponga su pie sobre 
esta tierra (pasados, presentes y futuros) han sido ya juzgados, condenados 
y sentenciados., y deben perdón a la Cruz, mejor dicho, a Cristo

Dios se satisfizo a Sí Mismo.
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Eso es PROPICIACIÓN.
Ahora; repito, AHORA, es que Dios puede y te ofrece Perdón y 
reconciliación con EL, ¿Cómo? Por la Imputación de su Justicia y 
obediencia.
2ª Corintios 5:21 dice así: " Al que no conoció pecado, por nosotros lo hizo 
pecado, para que nosotros fuésemos hechos justicia de Dios en ÉL"
Dios El Padre imputa y atribuye a Cristo Todo lo malo nuestro (nuestros 
pecados, rebeliones, iniquidades y transgresiones) considerándolo y 
tratándolo en la Cruz como culpable de ellos.
 Estando EN ÉL, es decir, habiéndolo recibido y considerado como nuestro 
único Señor de nuestra vida y nuestro único suficiente Salvador de ella, EL
imputa SU Vida perfecta y obediente desde la cuna hasta la tumba a nuestra 
cuenta, nos la atribuye a nosotros por una Fe Viva que nos une vitalmente a 
ÉL, de manera que EL nos ve a través de la Perfecta vida en Cristo
¿Cómo podía Dios expresar a la vez SU Santidad y Justicia a través del 

Juicio, y SU Amor y Misericordia a través del Perdón?
Sólo en La Cruz de Cristo, proporcionando un sustituto para el pecador;
recibiendo ÉL, el juicio, de modo que nosotros ya podemos recibir el
perdón.
En la Cruz, Dios fue tanto el Juez Justo que castiga el mal, y NO tiene (ni 
jamás lo tendrá) al malvado por inocente; así como el Dios que ama al
Mundo, y les perdona sus pecados e iniquidades.

Para finalizar a modo de ilustración, podemos ir a Romanos 3:9-10 y, ¿Qué 
vemos?
Todos (entre ellos tú y yo) destituidos de Dios, alejados de EL, enemistados 
con EL y a la espera de su merecida sentencia de muerte, como más 
adelante Pablo señala en Romanos 6:23
PERO si nos vamos a Apocalipsis 5:11-13 en adelante, veremos una gran 
multitud, millares de millares,  de todas las naciones, tribus, lenguas,...
redimidos y justificados por la Sangre del Cordero, y que están delante del
Trono, y en SU Presencia, adorándole.

¿QUÉ HA OCURRIDO?

¿QUÉ HA ASADO PARA PASAR DE UN ESTADO DE CAÍDA Y 
CONDENACIÓN, A OTRO DE REDENCIÓN Y GLORIFICACIÓN?

Te lo diré en 4 palabras:
LA CRUZ DE CRISTO.
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VV.- LA PARADOJA DE  LA  CRUZ

Una PARADOJA es una extraña idea, que lleva una verdad, pero que esa 
verdad va encubierta en una aparente contradicción.
Por ejemplo, tengo amigos que contrariamente a lo que dice la Palabra de 
Dios, se consideran ateos (es decir, niegan la existencia de Dios), y algunos 
en su necedad máxima llegan a decir: “Gracias a Dios que soy ateo”. Eso es 
una paradoja (y también una necedad; pues la creación visible atestigua la 
clara existencia de un Creador invisible; y nuestra conciencia acusadora lo 
sabe, y nos lo recuerda)

O por ejemplo un dicho popular que dice así: “Quien más te quiere, te hará 
sufrir”

En la Biblia hallamos diversas paradojas desplegadas a lo largo de un Plan 
de Dios, que ya de por sí es aparentemente paradójico.

• DIOS PRETENDE SALVARNOS, SÓLO Y ÚNICAMENTE A
TRAVÉS DE UNO QUIEN NO PUDO HACERLO, Y RESULTA
QUE AQUEL QUE MUERE, ES EL AUTOR DE LA VIDA Y EL 
QUE VIVIFICA.

• DIOS PRETENDE BENDECIRNOS, A TRAVES DE UNO A 
QUIEN EL HIZO MALDICIÓN.

• DIOS PRETENDE QUE VIVAMOS Y LO HAGAMOS  UNA
ETERNIDAD, POR LA FE EN UNO QUIEN MURIÓ.

• DIOS DECLARA QUE PARA VIVIR PARA ÉL, DEBES 
ANTES MORIR A TI, Y QUE PARA RECIBIR, ANTES DEBES 
DAR.

Suena un poco raro, suena paradójico, pero es la mayor verdad que jamás
puedas escuchar, de hecho, es la verdad absoluta en un mundo donde todo 
es relativo.
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Para unos Locura, para otros Poder de Dios.
Para unos olor de muerte para muerte, para otro olor de vida para vida.
Para los malos (es decir, para Todos) son las “Buenas Noticias”.
Para los buenos (los que se creen que lo son) serán las “malas noticias”.

1 mundo, 1 planeta, 194 países, 7.000 millones de personas, 4.200 sistemas 
de creencias o religiones PERO sólo un Plan de salvación: LA CRUZ.

1ª COR. 1:18  “PORQUE LA PALABRA DE LA CRUZ (Evangelio de 
Cristo y Éste crucificado) ES LOCURA (Necedad o Estúpido) A LOS QUE
SE PIERDEN (NO aceptan, o rechazan este mensaje); PERO A LOS QUE 
SE SALVAN (Abrazan y aceptan este Mensaje), ESTO ES, A NOSOTROS, 
ES PODER DE DIOS”

Pablo, en este versículo y en los que le siguen, nos dice que la sabiduría
humana, aún en su máxima potencia intelectual está destinada al rotundo 
fracaso, y a la destrucción.
Es más, dicha sabiduría NO ha servido (ni servirá nunca) para llegar a 
conocer y experimentar a Dios.

Los valores humanos y los valores Divinos están en completo desacuerdo y 
oposición entre sí; ya que lo que aparentemente parece ser débil e insensato 
es la más Excelsa manifestación de la Sabiduría y el Poder de Dios.

La sabiduría humana siempre ha demostrado ser indigna de confianza, pues 
ha quedado dañada y distorsionada por causa del pecado.

No quiero decir con esto que se deseche el intelecto, la capacidad de 
racionar o incluso la educación, pero sí ese orgulloso y vanaglorioso 
sentimiento de falsa independencia respecto a Dios, que le rechaza de la 
ecuación, haciendo al hombre aún más esclavo de lo que ya es, bajo una 
apariencia falsa de autosuficiencia destinada a autoglorificarse.

Por eso Dios ha establecido que los hombres NO se exalten viniendo a EL a 
través de la sabiduría de ellos, y desde antes de la fundación del Mundo, SU 
Plan y SU Mensaje fue uno tan simple y fácil que a día de hoy es rechazado 
y descartado, es burlado y ridiculizado, es perseguido e incluso castigado.

Y ese mensaje es el que se refiere Pablo en el Versículo 23, y es el que 
predicamos nosotros: ¡CRISTO CRUCIFICADO!.

DIOS PRETENDE SALVARTE  A TI POR MEDIO DE UN SALVADOR 
CRUCIFICADO.
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Parece un plan necio y absurdo.

•  Para los judíos la cruz era símbolo de maldición (Det. 21:23), algo 
realmente brutal y abominable para ellos, algo innombrable, y solo 
reservado para esclavos y terroristas.

• Para los No judíos era aún peor, era algo absurdo, ilógico e
inconcebible que Dios Todopoderoso se haga hombre y se deje morir por 
sus enemigos, para así poder perdonarles.

•  Y, ¿Para Dios? ¿Qué es y qué significa la Cruz para ÉL?

Para Dios era simplemente una gran expresión de SU Sabiduría y de SU 
Poder.
El mayor despliegue de Sus Atributos.

PROCEDAMOS: Mientras externamente los religiosos judíos acusaban 
falsamente a un inocente carpintero vecino suyo que únicamente hacía el 
bien predicando el Reino de Dios y sanando toda dolencia y enfermedad, y 
los romanos lo ejecutaban; de una forma interna y paralela, Dios Padre
estaba realizando y orquestando magistralmente el PLAN DE 
SALVACIÓN determinado desde la eternidad pasada, antes que el mundo
fuese hecho, y llevándolo todo a cabo.
Y esto fue precisamente  lo que Pedro les dijo a ellos en Hechos 2:23 “A 
éste (Jesús) entregado por determinado consejo y Providencia de Dios,
vosotros prendisteis y matasteis por manos de inicuos crucificándole”

Los rabinos y fariseos confiaban en sus tradiciones, los romanos en sus 
legiones, pero ninguno supo lo que Dios había hecho en ese monte a las 
afueras de Jerusalén el Día de la Pascua.

Mientras ellos supuestamente ajusticiaban a un malhechor, y dándole 
muerte, Dios Padre estaba juzgando y dando muerte a Su Propio Hijo; para 
proveerles una salvación.

Mientras ellos lo trataron vilmente, humillándolo, mofándose y haciendo un 
escarnio de EL, llegando incluso en su actitud burlesca a disfrazarlo de rey 
con una corona de espinas, con un manto púrpura, con una caña al grito de: 
"Salve, rey de los judíos"; y bajo un cartel con una inscripción que decía: 
"rey de los Judíos";  Su Padre estaba exponiendo y mostrando al Mundo 
entero, a la Creación que Aquel es el REY DE REYES Y SEÑOR DE 
SEÑORES, ante Quien toda rodilla se doblegará, y ante Quien toda lengua
deberá confesar sí o sí: ¡"Eres el Señor de la Gloria"!
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Sobre Sus hombros colocó y cargó los pecados de la Humanidad, Toda 
nuestra iniquidad y sobre EL derramó SU Ira y el castigo por esos pecados. 

Cristo bebió y absorbió hasta la última gota de la Copa amarga de la Ira y la
Furia de Dios, la misma que debía derramar sobre ti y sobre mí durante una 
Eternidad como consecuencia de traicionar a un Dios 3 veces Santo.

Dios exhibió de una manera magistral y pública al Mundo entero SU 
Justicia y SU Intolerancia al Pecado, ajusticiando a SU Hijo en la Cruz, 
quebrantándolo y sujetándole a padecimiento, como dice Isaías 53:6 y 10. 
(así lo dice Romanos 3:25)

Dios demostró SU Amor al Mundo (a las personas que en él habitan), al 
entregar a SU Hijo Eterno y amado como sacrificio sustitutorio y vicario, a 
pagar la deuda que todos ellos debían (así dice Romanos 5:8)

Y puesto que ÉL murió, tú ahora puedes vivir; ya que tu deuda ha sido 
cancelada totalmente al grito de: ¡Consumado Es!

Alguien murió por ti, sustituyéndote en la Cruz, y ese alguien era Dios 
Hijo, siendo 100% hombre.

El Pecador puede ser Justo y Bendito delante de SU Presencia, SÓLO 
porque el Eterno y 3 veces Santo fue hecho pecado y maldición, separado
de Dios.
La brecha por fin se cerró, la Paz y la comunión con nuestro Dios y creador
ahora es posible.
Todo por Gracia; Nada merecíamos de ÉL salvo SU Juicio y hemos 
recibido Todo, menos eso precisamente.

Si el Mensaje Divino para tu salvación te parece insensato, débil o absurdo, 
recuerda que sólo eres una criatura, EL es el Eterno Creador, y que encima 
eres hombre caído, gravemente afectado por tu condición y naturaleza 
pecaminosa.

Hoy en día un mundo sumamente “sabio e intelectual” en su propia 
sabiduría rechaza el Mensaje de Reconciliación de Dios, rechaza a Dios 
mismo quien ruega al pecador que se reconcilie con EL; es más clavó en 
una cruz al primer predicador y consumador de esta “Buena Noticia”, a
Dios mismo encarnado y persiguió ferozmente a los portavoces y 
mensajeros de EL.   

Este mundo que encumbra a famosos y deportistas actores y actrices, es 
capaz de creer a cualquiera, menos a su propio Creador y Sustentador.
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Te hago unas preguntas:

•  ¿Qué es lo que provoca que un acérrimo perseguidor de cristianos, dé 
su vida por el ministerio de Cristo? 

•  ¿Qué es lo que provoca que alguien deje su comodidad, su familia y 
su entorno, y vaya a tribus indígenas de la selva a predicar el Evangelio, 
aun que su vida le valga en ello?

•  ¿Qué es lo que provoca que alguien que ha perdido terrenalmente 
todo, que esté arruinado, enfermo o haya enterrado a un hijo pequeño 
recientemente pueda glorificar y alabar a Dios en esas circunstancias?

•  ¿Qué es lo que provoca que cuando estén matándote (en pleno
martirio) por causa de tu fe en Cristo, cantes himnos con gozo y paz?

ES EL PODER DE DIOS EN EL EVANGELIO.
ES EL PODER DE DIOS PARA SALVACIÓN.

ES LA CRUZ, ES CRISTO CRUCIFICADO Y CRISTO
RESUCITADO.

En el Calvario vemos perfectamente que SU Santidad y SU Justicia, 
abrazaron a SU Amor y a SU Misericordia (Salmos 85:10), resolviendo el 
Gran Dilema o la Gran Tensión que expusimos en el estudio anterior.

Podemos decir que el EVANGELIO es la Suma de la Sabiduría de Dios; 
pues, como dice Zacarías 3:9 allí se juzgó Todo el pecado en un día, allí se 
satisfizo Su Justicia, allí se tendió la mano desde el Cielo al Pecador para 
que vuelva en paz y reconciliado a EL, allí se borró y canceló la deuda, allí
fue encumbrado Cristo y exaltado hasta lo Sumo.

Allí Dios siendo hombre murió, para que los hombres que estaban muertos, 
puedan vivir.

Allí el Hijo de Dios murió por los hombres, y a causa de éstos; para que los 
hombres, los hijos de los hombres que estábamos muertos, pudiéramos
llegar a ser Hijos de Dios.
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Allí está la seguridad verdadera del Hombre, la Justicia de Dios, el Amor 
de Dios, la Sabiduría de Dios

Allí (y sólo allí) está nuestra entera Salvación: Redención, Justificación, 
Santificación y Glorificación final.

Allí se halla el Bien Supremo del Evangelio: LA GLORIA DE DIOS 
REVELADA EN LA FAZ DE JESUCRISTO PARA NUESTRO ETERNO 
GOZO.

Este es el Gran Motivo de Todo; que Todos Nosotros podamos contemplar 
para Siempre y por una eternidad de eternidades la Gloria de Dios en Cristo 
y nos deleitemos en ello.

El Evangelio de la Cruz NO es para llevarte al Cielo, sino para llevarte a 
DIOS mismo.

El Evangelio es el Medio, es el Poder para llevarte a EL, quien es el Fin 
mismo, y mientras aún NO partes con EL, puedas deleitarte y gozarte en el 
Evangelio de la Cruz, porque es la máxima demostración de Su Gloria 
revelada y brillando con toda su fuerza.

El Evangelio de Cristo es la “Buena Nueva” de todo lo que Dios Padre hizo
y hace a expensas de SU Amado Hijo, y a través de Dios Espíritu Santo 
para cautivarnos, enamorarnos y llevarnos de vuelta a EL mismo por una 
Eternidad, y que allí contemplemos la Gloria de Dios en la faz de Jesucristo 
y EL sea Glorificado por siempre y siempre.

Por eso el Apóstol Pablo dijo que estar con Cristo era muchísimo mejor
(Filipenses 1:23)

Dios se ha dado a Sí Mismo para que nosotros le amemos y gocemos en 
EL.

Parece una Locura, una necedad, pero es la mayor demostración de 
Sabiduría y de Poder que jamás puedas oír. 

Y es preciso que el hombre rompa y abandone su “sabiduría humana” de 
hombre caído, extraño y enemigo de Dios para reconocer que SÓLO la
aparente “locura” de Dios puede salvarle y llevarle a EL, y ésto sólo se 
solventa bajo la humillada mirada hacia la Cruz; NO por la Cruz en sí, sino 
por Aquel que yacía en ella por tu causa, soportando el castigo divino por 
tus pecados e iniquidades.
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El Evangelio de la Cruz jamás será un mensaje popular, porque humilla y 
destroza nuestro ego, nuestro orgullo, nuestro intelecto y nuestro carácter
PERO Cristo, y éste Crucificado es la Sabiduría de Dios, y por consiguiente 
la Nuestra.

• SABIDURÍA DE DIOS en cuanto a que mientras el hombre (vil
criatura) estaba asesinando de la forma más abominable y cruel a Dios (SU
Creador); Éste, en ese mismo acto, estaba reconciliándose y estableciendo
la Paz con él; estaba orquestado perfectamente el Plan de Rescate y 
Redención.

• PODER DE DIOS en cuanto a que ese sublime, perfecto y único 
acto es SU Victoria otorgada a nosotros (Nuestra Victoria), y es el Triunfo
para nosotros en cuanto a la LEY moral y ritual, porque EL la cumplió 
desde la cuna hasta la tumba (desde el Pesebre hasta el Gólgota) y la clavó
en la Cruz (Colosenses 2:14-15), es un Triunfo para nosotros en cuanto al 
PECADO, ya que allí pagó la totalidad de la deuda que teníamos por pecar, 
y lo hizo por ti y por mí, en nuestro lugar; es un triunfo en cuanto a la
MUERTE, ya que EL gustó voluntariamente el “aguijón de la muerte” para 
darnos a nosotros Vida en SU Nombre (y muriendo EL, hizo morir a la 
muerte); y es un Triunfo respecto a  NUESTRO ENEMIGO, porque allí le 
aplastó la cabeza como profetizó en Génesis 3:15, y puso fin a los derechos 
de Satanás que tenía sobre nosotros, al pagar Cristo enteramente la deuda 
por nosotros.
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VVI.- EL VALOR DEL SACRIFICIO

• ¿Qué hace que la Cruz sea de un Valor Eterno?
•  ¿Cómo puede la vida de un sólo hombre satisfacer la Justicia Divina 

que Todos debíamos hacer por la eternidad? 
•  ¿Quién era realmente Aquel que se sacrificó?

Hemos considerado en estudios anteriores sobre la Cruz de Cristo, y ahora 
ha llegado el momento de hablar de lo que realmente le da el valor 
salvífico, redentor y sustitutorio: EL CRISTO DE LA CRUZ.

Jesús es 100% Dios y 100% hombre, en lo que se conoce en Teología como 
la Unión Hipostática (un hombre como tú y como yo, PERO sin pecado
alguno (Hebreos 4:15), sin una naturaleza pecaminosa que le tienta a obrar 
mal conforme a su concupiscencia); y uniendo perfectamente ambas 
naturalezas (Divina y Humana), las cuales ni se oponen, ni se excluyen, ni 
mengüan en ningún momento, llegamos a la conclusión de que Jesús es de 
un Valor y un peso Infinito e incalculable.
ÉL NO dejó ser pleno Dios en la tierra, ni se despojó de SU Divinidad para
encarnarse; sino que renunció a usar siempre sus Atributos divinos (aún así, 
cuando ÉL quería lo hacía desde el Poder del Espíritu Santo y en 
consonancia a la Voluntad del Padre), y renuncio a su Gloria externa, 
despojándose para tomar la forma de siervo, un siervo sufriente.
Él se humilló enormemente, ya que a SU Deidad le añadió SU Humanidad, 
abandonando temporalmente el Cielo para venir al Mundo, a salvarlo.

• ÉL es el Perfecto y único Dios para los hombres.
• ÉL es el hombre Perfecto y único para Dios.

Ni dejó de ser Dios (ni un ápice) al poner Su pie sobre la faz de la tierra, ni
es un "semidios", ni algo más que un hombre, como un "Supermán", sino 
más bien lo que hizo fue añadir humanidad a Su deidad, haciéndose el
Dios-hombre.
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NO excluyó Sus Atributos Divinos tales como Omnipotencia, 
Omnisciencia, Omnipresencia, sino que los limitó y los restringió de forma
temporal y voluntaria mientras ganó para sí mismo los atributos humanos.

Probablemente este es el Milagro más asombroso de toda la Biblia: El Hijo 
Eterno de Dios, siendo Dios en Todo Su Esplendor y Gloria, se hace
plenamente hombre finito a través de la ENCARNACIÓN, concebido por 
Obra divina del Espíritu Santo sobre una joven virgen, María (Miriam).
ESTE ES EL EVENTO MÁS IMPORTANTE DE LA HISTORIA DE LA

HUMANIDAD.
A través de Jesús, Dios estuvo físicamente en nuestro mundo; pues en ÉL 
habita de forma total y plena Toda la Plenitud de la Deidad
En Jesús, Dios y el hombre se hicieron una persona, totalmente diferente a 
las demás, una persona que el mundo NO conoció, que NO vio y que jamás 
verá otro igual.

NO LO HAY.
• Mahoma dijo: "Si Dios NO tiene Misericordia de mí, NO hay esperanza"
• Cristo dijo " Si NO crees en Mí, que YO SOY, en tus pecados morirás"

• Confucio dijo: "Nunca dije que yo era Santo.
• Cristo dijo "¿Quién de Vosotros me redarguye de pecado?"

• Buda dijo: "Soy alguien en busca de la verdad"
• Cristo dijo: "Yo Soy la Verdad"

Su Encarnación es igualmente un Misterio (y por ello debe ser aceptado por 
FE), como lo es la Trina Deidad, y No podemos comprenderlo plenamente 
a no ser por fe; y esto mismo se lo recordó Pablo a Timoteo en sus últimos 
días.

1ª Timoteo 3:16 "E indiscutiblemente, grande es el misterio de la piedad:
Dios fue manifestado en carne,
Justificado en el Espíritu,
Visto de los ángeles,
Predicado a los gentiles,
Creído en el mundo,
Recibido arriba en gloria".
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En este estudio, vamos a analizar Por Qué era indispensable y 
absolutamente necesario que el sacrificado reuniera las dos naturalezas a la
perfección; ya que de lo contrario el sacrificio hubiera sido en vano.

No es tanto mi intención desarrollar profundamente una teología sobre 
Cristo (Cristología), sino exponer la necesidad obligatoria de quien 
estuviese en la Cruz fuese pleno y al 100% Dios y fuese a la vez, pleno y 
100% hombre (pero con la diferencia qua jamás pecó)

Este era precisamente el dilema que tenía Job en Job 9:30-33.
"Aunque me lave con aguas de nieve,
Y limpie mis manos con la limpieza misma,
Aún me hundirás en el hoyo,
Y mis propios vestidos me abominarán.
Porque no es hombre como yo (Dios), para que yo le responda,
Y vengamos juntamente a juicio. 
No hay entre nosotros árbitro
Que ponga su mano sobre nosotros dos."

Job anhelaba un mediador justo, un árbitro entre ambos (él y Dios), que lo 
librase de la vara de Dios.
Un Mediador es un intermediario, alguien que se sitúa entre dos partes que 
están distanciadas, enfrentadas o separadas.

El dilema de Job (y nuestro dilema) se solventó para siempre en Cristo 
Jesús, el Príncipe de Paz, nuestro Único y perfecto mediador entre Dios y 
los hombres.

1ª Timoteo 2:5 "Porque hay un solo Dios, y un solo mediador entre Dios y 
los hombres, Jesucristo hombre."
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A.- Jesús es 100% DIOS, ¿POR QUÉ DEBÍA SER DIOS?

Sólo Dios es Salvador, y esa Gloria y prerrogativa, Jamás la compartirá con 
nadie.
Isaías 43:11 lo dice así: "Yo, yo Jehová, y fuera de MÍ NO hay quien 
salve."
Jonás 2:9 es más directo, y dice literalmente que la Salvación es de
Jehová.
Si Jesús NO es Dios, EL NO puede salvar y entonces NO es El Salvador.
Negar SU Deidad, y querer ser salvo por y a través de EL, es una herejía 
terrible, además de una contradicción y una necedad. (Entiéndase la secta
de los testigos de Jehová y los mormones)
Jesús NO te puede salvar a menos que EL sea Dios; y esto mismo es lo que 
Pedro dijo en Hechos 4:12 "Y en ningún otro hay salvación; porque no hay 
otro nombre bajo el cielo, dado a los hombres, en que podamos ser salvos."
O Pedro supo que Jesús es Dios, y por tanto El Salvador, o estaba 
contradiciendo a Isaías o a Jonás.
Pablo igualmente dijo que Todo el que invocare el Nombre del Señor será 
Salvo.
Además, el hecho de que el sacrificado sea de un peso y un valor Eterno e
incalculable (es decir, sea el Dios Eterno), hace de la Cruz un Perfecto y 
único Sacrificio, capaz de redimir a Todos los pecadores de la humanidad
en todas las épocas de la historia.
Nuestra Salvación requirió de un sacrificio de un valor infinito, y "nuestro 
Gran Dios y Salvador Jesucristo" (Tito 2:13) es el único en tener ese valor.
De ser un hombre perfecto (no los hay), o incluso una criatura tal como un 
arcángel precioso y sublime (como creen los testigos de Jehová), el
sacrificio NO sería de un Valor Infinito, ni hubiese sido provechoso; por lo 
tanto el valor del sacrificio NO sería de un valor tan grande y tan sublime.
HEMOS SIDO RESCATADOS CON LA SANGRE DE CRISTO (La 
sangre misma de Dios)

Dios es Vida, es la Fuente, el Sustentador y el Dador de Toda Vida (ya sea 
Física o Espiritual), así que sólo Dios pudo ofrecer y poner en bandeja(Su 
Vida)algo que sólo EL podía hacer, por exclusiva; algo que le pertenecía 
por derecho, por propiedad: La Vida.



50

Cualquier otro podría ofrecer la vida que Dios le ha dado; es decir, Nadie
tiene vida en sí mismo excepto Dios.
Juan 5:26 "Porque como el Padre tiene vida en Sí Mismo, así también ha 
dado al Hijo el tener vida en sí mismo."
Y esa Vida fue la que voluntariamente EL ofreció como paga por nuestros 
pecados e iniquidades en la Cruz.
Para acabar: ¿Quién sino Dios mismo podría soportar la total Ira de Dios, y 
salir victorioso?
¿Quién sino Dios mismo podría en tan sólo 6 horas en la Cruz aguantar,
tolerar y absorber la totalidad de la Ira de Dios que debía derramarse sobre 
nosotros durante la eternidad?
Los montes se derritieron como cera delante de Jehová, la Tierra misma se 
estremece al verlo (Salmos 97:4-5), PERO Aquel que estaba en la Cruz, 
soportó el peso de la Ira y la Furia Divina, 

¿Por qué?
Nahum lo expresó así "¿Quién permanecerá delante de su ira? ¿Y quién
quedará en pie en el ardor de su enojo? Su ira se derrama como fuego, y por 
ÉL se hienden las peñas."
La Respuesta es: Cristo, porque EL es Dios enteramente; EL ÚNICO DIOS
VIVO Y VERDADERO.
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B.- JESÚS ES 100% HOMBRE, ¿POR QUÉ DEBÍA SER HOMBRE?
Aunque por ello NO dejó de ser plenamente Dios, Jesús (El amado y Eterno
Hijo de Dios) se humilló a Sí Mismo (que No es lo mismo que ser 
humillado, como lo fue Pilatos, Nabucodonosor, Faraón, Jonás,..) 
encarnándose y haciéndose humano; aunque por ello dejó de lado de forma 
temporal y voluntaria SU Gloria visible externa, Sus privilegios y 
prerrogativas Divinas que por ser perfecto Dios eran inherentes.
El Apóstol Pablo lo dice así en 2ª Corintios 8:9 "Porque ya conocéis la 
gracia de nuestro Señor Jesucristo, que por amor a vosotros se hizo pobre, 
siendo rico, para que vosotros con su pobreza fueseis enriquecidos."
EL dejó las Glorias del Cielo, para que Nosotros podamos entrar en él,
pagando ÉL el precio de esa "costosa entrada" (su propia vida a manos de 
un Dios airado por el Pecado); y esto es algo que nos supera, y que va 
mucho más allá de la razón y comprensión humana.

La Perfecta Justicia de Dios exigía y requería que quien debía morir debía 
ser un hombre; ¿Por qué? Un hombre cayó, pecó y se reveló a Dios, un 
hombre debe morir, ajusticiado por Dios.

El hombre quebrantó la Ley de Dios, el Hombre debía morir bajo SU Ira, 
con el peso de SU absoluta y perfecta Justicia, tal y como demanda (ver 
Ezequiel 18:4 y 20, así como Romanos 6:23)
Hebreos 10:4 nos dice que la sangre de los toros y de los machos cabríos 
NO puede quitar los pecados.

Todo el sistema levítico fue una preparación para el Pueblo, que les 
revelaba su pecado, su condición y que señalaba a su vez vendría el 
perfecto y Verdadero Cordero Pascual, siendo hombre como ellos.
Adán cayó; otro Adán (El Postrer Adán) debe ser juzgado.
Hebreos 2:17 dice así "Por lo cual debía ser en todo semejante a sus
hermanos (es decir, 100% Humano), para venir a ser misericordioso y fiel
sumo sacerdote en lo que a Dios se refiere, para expiar los pecados del
pueblo"
El mismo Dios que, en SU Perfecta Justicia condena al malvado Pecador, 
se hizo hombre como ellos, y murió en nuestro lugar, tomando y cargando 
nuestra culpa, siendo nuestro representante y sustituto.
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Pero además, para poder ser como dice el autor de la Carta a los Hebreos 
nuestro Sumo Sacerdote, quien ofreció a Dios un único y perfecto 
Sacrificio, una vez y para siempre, EL debía ser un hombre perfecto en 
Obediencia a la Ley de Dios, un hombre sin pecado alguno; pues de lo 
contrario hubiese muerto por sus pecados propios, por su propia culpa, y 
NO por los de Todos.
Pero El Padre testificaba de ÉL: "Este es Mi Hijo Amado, en quien tengo 
complacencia".
Incluso Pilatos, al verlo desfigurado, ensangrentado, con una corona de 
espinas y un manto de púrpura, pronunció una gran verdad que aún retumba
"Ecce Hommo" ("he aquí EL HOMBRE")
Esa obediencia perfecta desde la cuna hasta la tumba, desde Belén hasta 
Jerusalén, desde el pesebre hasta la Cruz, tanto de palabra, como de 
pensamiento y de obra hizo posible que EL muriese por nuestros pecados, 
siendo nuestro perfecto representante y sustituto en aquella Cruz.
Y es por eso, que cuando un Pecador se arrepiente genuinamente, y se 
vuelve en FE a ÉL, le es contado por Justicia; y Dios le declara como Justo 
porque NO solamente Jesús pagó nuestra deuda en la Cruz, sino que 
además vivió nuestra vida (la que debíamos haber vivido, y NO podemos) 
en perfecta obediencia y justicia delante de Dios; y esa vida Suya, se nos 
imputa o atribuye a nosotros, de la forma que que es como si la hubiésemos 
vivido nosotros; sólo y únicamente estando, permaneciendo y perseverando
EN Cristo Jesús, el Autor y el Consumador de nuestra Fe, el Iniciador y 
Perfeccionador de ella
EL fue un Hombre Perfecto y recto, quien fue hecho pecado (2ª Cor. 5:21), 
maldición (Gálatas 3:13) y propiciación por nuestros pecados (Romanos 
3:25) 

EL es Dios, y EL es hombre.
EL estuvo cansado (Jn. 4:6), pero es el que ofrece descanso a los cargados y 
trabajados (Mat. 11:28).
EL es el Pan de Vida (Jn. 6:35) y a la vez tuvo hambre (Mat. 4:2)
EL, que tuvo sed (Jn. 19:28), es el Agua de la Vida (Jn. 7:37)
EL que es la Vida y El Eterno, murió por Todos Nosotros.
ÉL que ha prometido enjugar toda lágrima, resulta que lloró.

EL ES EL HOMBRE IDEAL PARA DIOS, Y EL DIOS IDEAL PARA
EL HOMBRE.
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Como CONCLUSIÓN a este estudio, destacar que para Mediar, 
reconciliar y establecer un puente entre Dios y los hombres, el ÚNICO 
MEDIADOR DEBE SER DIOS, Y DEBE SER HOMBRE.
NO somos salvos únicamente por lo que EL ha hecho en la Cruz, sino por 
¡QUIEN ES EL!

EL es el Primogénito de la Creación, Su Creador y Sustentador, EL es el 
Heredero de Todas las cosas, El Cordero sin mancha, nuestra Paz, nuestro 

refugio.
EL es el Sol que alumbra, el Médico que sana y el muro de fuego que

defiende.
El es nuestra Vida, el Único Camino, La Puerta.

El es el Siervo Justo, el Fiel y Verdadero, el Autor y consumador de nuestra 
fe.

El es la Estrella resplandeciente de la mañana, la raíz y linaje de David, el
Varón de Dolores y la Vid.

El es el Padre Eterno y Príncipe de Paz, el Verbo de Dios y el León de 
Judá.

El Principio y el Último, el que vive por los siglos, pero estuvo muerto.

El Alfa y la Omega.
¡¡EL ES EL GRAN YO SOY!!
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VVII.- EN LA CRUZ NO ACABÓ TODO...

•  ¿QUÉ IMPLICACIONES TIENE PARA NOSOTROS HOY SU
RESURRECCIÓN AL TERCER DÍA?

•  ¿QUÉ SIGNIFICÓ EL HECHO DE QUE SE LEVANTASE CON 
PODER Y GORIA DE ENTRE LOS MUERTOS?

•  ¿ERA IMPRESCINDIBLE SU RESURRECCIÓN?

Reconozco que entre los púlpitos cristianos de hoy día se predica y expone 
más sobre la Cruz que sobre el Sepulcro vacío, se hace un énfasis (y jamás
nos cansaremos de ello, JAMÁS) sobre la muerte expiatoria y vicaria de 
Cristo, en detrimento de otra verdad igual de fundamental, de otra doctrina 
como es que al Tercer día se levantó con Poder y Gloria de entre los 
muertos.

Ambas son las dos grandes columnas sobre las que se cimenta el 
cristianismo.

Ambas son las 2 caras de una misma moneda, mejor dicho, de un mismo 
mensaje, DEL MENSAJE.

Por lo menos lo era para  Pablo; véase 1 Corintios 15:1-4 "Porque 
primeramente os he enseñado lo que asimismo recibí: Que Cristo MURIÓ 
por nuestros pecados (Verdad Absoluta), conforme a las Escrituras 
(Evidencia de esa verdad); y que fue sepultado (Evidencia de esa Verdad), 
y que RESUCITÓ (Verdad Absoluta) al tercer día, conforme a las
Escrituras (Evidencia de esa verdad); y que apareció a Cefas, y después a 
los doce (Evidencia de esa verdad)".

Si bien es cierto y ciertísimo que Su Muerte es Nuestra Victoria, NO es 
menos cierto que se debe a que después de esa muerte, hubo una 
RESURRECCIÓN; y por mucho que intentemos separar ambos eventos, 
irremediablemente Muerte y Resurrección siempre van juntos de la mano.
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Aunque NO por ello debemos caer en la trampa de atribuir eficacia y valor
redentor a ambas por igual.

Me explico; fue por SU Sangre derramada que se ha propiciado la ira de 
Dios contra el pecado, que hemos sido redimidos, justificados y 
reconciliados con ÉL.

La Palabra de Dios es bien clara en decirnos que Cristo murió por nuestros 
pecados, y no dice que resucitó por nuestros pecados.

Asimismo nos dice que fue por Su Muerte, que Cristo destruyó a aquel que
tiene el imperio de la muerte, y NO así por Su Resurrección.

Entonces, ¿Qué se logró, o qué implicó la Resurrección?

Antes voy a separar la Resurrección de nuestro Excelso y Glorioso Señor 
de la revivificación de Lázaro o la hijo de Jairo, entre otros que aún estaban 
bajo dominio de la muerte (ya que después volverían a padecerla, y a pasar 
por la tumba); pero la de Cristo fue única, ya que lo hizo para nunca jamás
morir.

Apocalipsis 1:17-18 "Cuando le vi, caí como muerto a sus pies. Y él puso 
su diestra sobre mí, diciéndome: No temas; yo soy el primero y el último; y
el que vivo, y estuve muerto; mas he aquí que vivo por los siglos de los 
siglos, amén. Y tengo las llaves de la muerte y del Hades".

Voy a plantearlo de la siguiente manera; lo que el viernes parecía una 
derrota de Jesús por el pecado, por el diablo y la propia muerte; resultó el 
domingo en una aplastante victoria sobre el pecado, la muerte y el diablo,
¿Por qué? 

POR LA RESURRECCIÓN DE CRISTO.

Si Cristo NO resucitó, NO es lo que EL mismo afirmaba ser, y 
absolutamente Todo es en vano, y los que profesamos Fe en EL hemos sido 
engañados vanamente por tantos siglos con falsas esperanzas, PERO 
Gracias a Dios, que Jesús se levantó con Poder de entre los muertos, y 
puesto que EL vive, nosotros viviremos.
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Juan 14:19 "Todavía un poco, y el mundo NO me verá más; pero vosotros
me veréis; porque yo vivo, vosotros también viviréis"

NO vamos a hacer hoy una apologética, ni una narración cronológica de Su 
Resurrección; pero SÍ vamos a destacar el significado y las implicaciones 
de este evento histórico dentro del Plan de Salvación de Dios.

Podríamos desde aquí realizar un detallado estudio histórico donde se 
confirme tal evento: podríamos hablar de la Tumba vacía, de los anuncios 
de Jesús que pasaría exactamente lo que pasó, de la NO aparición del
cadáver aún previéndolo por parte de las autoridades romanas, podíamos 
hablar de las 17 apariciones del Cristo Resucitado, aún a personas que 
vivían cuando Pablo (precisamente su mayor enemigo) redactó sus cartas, o 
podemos hablar de la reacción de unos miedosos discípulos que murieron
por ¿una mentira o un invento humano que dura aún hoy? Y todo esto claro 
que es útil, que nuestra FE vaya alineada a la Historia y a la Razón, pero 
éste NO es el fundamento de nuestra fe.

El Fundamento es la Obra Sobrenatural del Espíritu Santo en la predicación 
y proclamación de un Evangelio, de un Mensaje fielmente expuesto, es así 
como avanza el Reino de Dios

El Espíritu Santo nos ilumina, nos guía y nos revela la Verdad.

La resurrección de Cristo es el Milagro por excelencia del Cristianismo, 
donde se sustenta toda la fe cristiana, una de las doctrinas más importantes, 
y una de las doctrinas (sino la más) mas atacada por el mundo incrédulo y 
por el enemigo.

Es un mensaje y una verdad igual de importante que la Cruz, y 
precisamente por ello es igual de escandalosa llegando incluso a Corinto, 
donde los griegos se burlaban de la idea de la Resurrección del Cuerpo 
(Hechos 17:32) ya que para ellos esa idea era ridícula, pues creían que el 
cuerpo físico era una cárcel para el alma inmortal.

Ya incluso hasta dentro de la Iglesia de Corinto empezaban a cuestionar y 
negar la resurrección, y por eso el Apóstol Pablo, tras corregir ciertas 
conductas de ellos, le dedica el capítulo 15 de su 1ª carta a los Corintios 
para refutar y argumentar esa herejía.

1ª Corintios 15:15-14 " Pero si se predica de Cristo que resucitó de los 
muertos, ¿cómo dicen algunos entre vosotros que NO hay resurrección de 
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muertos? Porque si NO hay resurrección de muertos, tampoco Cristo 
resucitó. Y si Cristo NO resucitó, vana es entonces nuestra predicación, 
vana es también vuestra fe."

En definitiva, Pablo les hace saber a los Corintios (y hoy a nosotros a través
de SU Palabra), que la Resurrección es parte integral y fundamental del 
Evangelio, del Mensaje y por eso lo predicaba Pablo, por eso lo predicaban 
los Apóstoles del Señor, y por eso lo predicamos igualmente nosotros.

Dicho de otra forma, sin Resurrección, lo que tenemos es un Evangelio 
Vacío, vano, muerto y que carece de sentido, y como dice en el versículo 
17, NO hay liberación del pecado; y nuestra vida es miserable y un 
desperdicio.

Igual de rotundo son estas afirmaciones, como lo es el hecho de declarar 
ante Todo y Todos que Cristo se levantó y que resucitó de entre los 
muertos.

Me atrevo a decir con toda claridad, que si una persona NO cree en la 
Resurrección, el tal NO es cristiano, ya que nuestra fe depende de ella.

Para nuestros hermanos de la Iglesia primitiva del primer siglo NO era algo
que añadían al final de su Mensaje de Salvación, o algo que recalcaban 
solamente el "Domingo de Resurrección", sino que era el tema principal de 
su Mensaje, y lo podemos comprobar en el libro de Hechos.

¡ERA EL CANTO DE VICTORIA DE LA IGLESIA PRIMITIVA!

¡EL HA TRIUNFADO Y VENCIDO A LA MUERTE, LA TUMBA Y EL 
INFIERNO; EL VIVE Y NUNCA MORIRÁ!
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VVIII.- EL SEÑORÍO DE CRISTO

• ¿QUÉ ES EL SEÑORÍO DE CRISTO, Y QUÉ IMPLICA?

•  ¿ES JESÚS YA EL SEÑOR, O LO SERÁ A SU 2ª VENIDA?

• ¿HACEMOS NOSOTROS SEÑOR A JESÚS, O SIMPLEMENTE 
RECONOCEMOS LO QUE ÉL YA ES?

Tras Su Resurrección, Jesús estuvo por un período de 40 días aún en la
Tierra y, tras este período, llegó el momento de volver a SU Padre, a Su 
Gloria

Al igual que SU Venida a esta Tierra fue sobrenatural, asimismo SU salida
y partida de ésta también lo fue.

Podemos verlo en Hechos 1:9-11 (entre otros) donde destacamos que fue 
alzado y recibido arriba en Gloria y Majestuosidad. 

Ya concluyó Su Perfecta y Única Obra Redentora y sustitutoria en la Cruz, 
y ahora regresa a la Gloria que tenía con el Padre desde antes de la 
fundación del Mundo, allí se sentó a la Diestra de Dios Padre y recibió 
Gloria, Honor y Dominio sobre TODO Y TODOS.

Es allí donde recibe alabanzas de coros angelicales "Digno es el Cordero 
que ha sido sacrificado de recibir el Poder, la Riqueza y la Sabiduría, la 
fortaleza y la Honra, la Gloria y la alabanza"

Fue precisamente en Su Encarnación que ÉL se despojó de los honores y 
derechos que le eran inherentes por ser Quien es, aunque NO de la  
naturaleza y esencia misma de Su Deidad.

Su Entrada (ASCENSIÓN) fue un Gran Triunfo en los Cielos, y como
recompensa por Su Obediencia hasta la muerte (y muerte de Cruz), se le ha 
dado una Gloria aún mayor a la que renunció por salvarnos y rescatarnos
(SUPEREXALTACIÓN), se le ha dado un Nombre que es sobre Todo otro 
cualquiera, y ante ÉL toda rodilla se va a doblar, antes o después, sean 
salvados o sean condenados, lo creas ahora o no lo creas y te burles o 
simplemente no te importe este Mensaje, quieras o no, y Todos tendrán que 

59

reconocer y confesar que JESÚS ES EL SEÑOR, tal como ya profetizó 
Isaías 700 años antes.

Isaías 45:23 "Por mí mismo hice juramento, de mi boca salió palabra en 
justicia, y NO será revocada: Que a MÍ se doblará Toda rodilla, y jurará 
Toda lengua".

Aquel que está coronado de Gloria y Honor en el Trono de Dios es Dios y 
Hombre; es Uno con Dios, y Uno con Su Pueblo.

Si nos vamos al Salmo 24, un precioso Salmo donde evoca la triunfal
entrada del Señor a Sion, donde hay una serie de preguntas:

"¿Quién subirá al monte de Jehová?

¿Y quién estará en su lugar santo?"

El Clímax y las respuestas las hallamos en el Versículo 10. 

"¿Quién es este Rey de la gloria?

¡Es el Señor todopoderoso!

¡Él es el Rey de la gloria!"

Hay uno que ha atravesado los Cielos, y que está hoy de pie delante del
Trono de Dios como Abogado, mediando y siendo nuestro representante: 

¡¡JESUCRISTO!!

Dos de los grandes y más exactos capítulos mesiánicos que han tocado
millones de corazones (entre ellos el mío), que están llenos de profecía 
mesiánica son Isaías 53 (conocido como el Evangelio del AT) y el Salmo 
22 (el Evangelio de David) y en ambos finaliza igual; con la
superexaltación (una exaltación a lo sumo) del Rey y Señor de la Gloria 
que reina y es adorado y alabado por Su Pueblo y la corte celestial,

 ¿Por Qué?

Porque ha pagado la totalidad de la deuda, la cuenta pendiente, porque
cogió la mano de Su Padre y nuestra mano y la unió, porque ha quitado el
acta de los decretos que estaba en contra nuestra, y la clavó en la Cruz, y 
porque venció, despojó, humilló y avergonzó al maligno, quien era nuestro 
acusador.
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ÉL se ha puesto en la inmensa brecha que había entre un Dios Santo, y el 
hombre pecador; y ha hecho posible la paz y la reconciliación.

EL ES EL PRÍNCIPE DE PAZ

Alguien debía pagar esa deuda, alguien debía morir bajo la ira de Dios para 
satisfacer SU Justicia, y revocar Su Ira; y ese alguien es el Príncipe de Paz 
(justo el único que NO lo merecía), y la Soberanía reposará sobre Sus 
Hombros.

Isaías 9:6-7 "Porque un niño nos es nacido, hijo nos es dado, y el 
principado sobre su hombro; y se llamará su nombre Admirable, 
Consejero, Dios Fuerte, Padre Eterno, Príncipe de Paz. Lo dilatado de su 
imperio y la paz NO tendrán límite, sobre el trono de David y sobre SU 
Reino, disponiéndolo y confirmándolo en juicio y en justicia desde ahora y
para Siempre. El celo de Jehová de los ejércitos hará esto."

Y por eso, en el primer discurso de la Iglesia como tal, Pedro lleno del
Espíritu Santo pronunció un discurso que trajo arrepentimiento, y 3000 
conversiones. Este discurso acabó con un resumen magistral en Hechos 
2:36 "Sepa, pues, ciertísimamente toda la casa de Israel, que a este Jesús a 
quien vosotros crucificasteis, DIOS LE HA HECHO SEÑOR Y CRISTO".

EL ya es el Señor, nosotros o nos arrepentimos y nos humillamos a EL para 
ser perdonado y justificado y que Su Gracia sea exaltada, o nos revelamos a 
EL y seremos condenados y Su Justicia será exaltada.

Ante El Señor de la Gloria No hay ni habrá contemplaciones ni término 
medio.

O estás EN ÉL, o estás Fuera de ÉL

Y fuera de ÉL No hay vida, NO hay esperanza, y Todo, absolutamente 
Todo será cortado de raíz.

Tú y yo seremos motivo para glorificarle, o bien en Su Gracia si somos
reconciliados con EL mediante el Arrepentimiento y la fe genuina en la 
Persona y Obra de Jesús, o bien en Su Justicia si persistimos y rehusamos a 
NO creer en EL y somos condenados por una eternidad.
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Juan 3:36 "El que cree en el Hijo tiene Vida Eterna; pero el que rehúsa 
creer en el Hijo NO verá la vida, sino que la ira de Dios está sobre él."

A.- LA EXALTACIÓN DE CRISTO PARA NOSOTROS (Su Pueblo)

Es Nuestro ÚNICO MEDIADOR, Jesucristo Hombre; el Perfecto e ideal 
hombre para Dios, y el único y perfecto Dios para el hombre, el único que 
reúne las dos naturalezas unidas e inseparables, siendo capaz de tratar con 
Dios y con el hombre.

Pablo lo deja muy claro en 1ª Timoteo 2:5 "Porque hay un solo Dios, y un 
solo mediador entre Dios y los hombres, Jesucristo hombre"

Ni santos, ni vírgenes, ni estatuas, ni estampas, ni papas, ni nadie, SÓLO 
CRISTO, Y SÓLO EN ÉL.

No sólo media entre dos partes, sino que va más allá e intercede en favor 
nuestra como ya hizo en la Tierra en Juan 17 (oración sumosacerdotal)

La Palabra de Dios nos dice que AÚN Cristo intercede por Nosotros, por 
Su Pueblo.

Hebreos 7:24 "Por lo cual puede también salvar perpetuamente a los que 
por ÉL se acercan a Dios, viviendo siempre para interceder por ellos"

Se cree que desde Aarón hasta la destrucción del Templo en el 70 d.C. 
sirvieron 84 sumos sacerdotes, todos imperfectos y todos murieron, PERO 
Gloria a Dios que tenemos Uno que vive por los siglos de los siglos en
favor nuestro, y que hizo el Perfecto y Único Sacrificio y se sentó (a la 
diestra del Poder de Dios), NO como los sacerdotes que NO podían
sentarse, ya que era sacrificio tras sacrificio.

Vivió por Nosotros, Murió por nosotros, Resucitó por nosotros, ascendió
por nosotros, hace intercesión por nosotros, y Vendrá por Nosotros.

Romanos 8:34 "¿Quién es el que condenará? Cristo es el que murió; más 
aun, el que también resucitó, el que además está a la diestra de Dios, el
que también intercede por nosotros".
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Resulta que el Juez Justo del cielo y la Tierra, y el único con derecho a 
condenarnos es nuestro mediador e intercesor, quien murió por nosotros, y 
presenta oraciones y peticiones a Dios a favor de Su Pueblo.

Como conclusión a esto, destacar que EL hace hoy por nosotros lo que hizo 
en Juan 17, o lo que hizo por Pedro en Lucas 22:32, cuando satanás quiso 
zarandearlo como trigo.

Antes que fuera zarandeado por Satanás, Jesús ya había orado por él, para 
que su Fe NO faltara; y esto mismo hace aún hoy por SU Pueblo, por Su 
Iglesia

 EL es nuestro ABOGADO DEFENSOR, puesto que ya pagó por nuestros 
pecados (incluidos los futuros)

1ª Juan 2:1 "Hijitos míos, estas cosas os escribo para que NO pequéis; y si 
alguno hubiere pecado, abogado tenemos para con el Padre, a Jesucristo 
el Justo."

Nos aconseja y nos protege en nuestros peores momentos de dificultad y 
necesidad, se preocupa de nuestro problema con el pecado haciendo frente
a las acusaciones lanzadas a diario contra nosotros por el acusador, que nos 
arrebata el gozo y la paz, recordando que la deuda de Su Pueblo está
totalmente pagada y solventada; recuérdalo, ÉL murió por los Pecados 
pasados, presentes y futuros.

EL ha anulado toda posible acusación de satanás.

La mera presencia digna y gloriosa de Cristo delante del Trono de Dios es
una perpetua intercesión para con Dios en favor de Su Pueblo.

Y esto lejos de provocar apatía, o descuidar nuestra santidad, debe
motivarnos a obedecer a tal Abogado que lo ha hecho absolutamente Todo 
en favor nuestro.

 Asimismo EL es la CABEZA DE LA IGLESIA, la cual es Su Cuerpo y 
será el Esposo de ella un día (Efesios 5:22-33)
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El da vida al cuerpo, y absolutamente Nada podemos hacer fuera o al 
margen de EL.

EL está con Su Iglesia, y le da vida espiritual.

EL está estableciendo de judíos y gentiles un "Pueblo Celestial" (aún hoy 
llama Pecadores al arrepentimiento y a la fe), el cual vendrá un día y lo 
tomará a sí mismo, para que donde EL esté, nosotros también estemos.

Colosenses 1:18 "Y EL es la cabeza del cuerpo que es la iglesia, ÉL que es 
el principio, el primogénito de entre los muertos, para que en Todo tenga 
la preeminencia"

 Asimismo ÉL derrama el Espíritu Santo sobre Sus Hijos (Jn 14:16, Hch 
2:33), ÉL da dones a los hombres y a la Iglesia, equipándola y nutriéndola
(Ef.4:8-13)

B.- LA EXALTACIÓN DE CRISTO PARA TODOS

Su Ascensión asegura igualmente que el Universo tiene un Señor, un Rey 
Soberano y un Juez Justo.

EL es El Señor de Todo, El Señor de la Gloria y nosotros NO podemos 
hacer nada al respecto; es decir, EL podrá ser tu Salvador personal o no 
serlo PERO en todo caso, EL será El Señor (El Kurios) Todopoderoso, 
quieras o no, creas o no, y así en será reconocido por Todos los seres 
humanos, y angelicales.

Filipenses 2:9-11 "Por lo cual Dios también le exaltó hasta lo Sumo, y le
dio un Nombre que es sobre Todo nombre, para que en el Nombre de Jesús 
se doble Toda rodilla de los que están en los cielos, y en la tierra, y debajo
de la tierra; y Toda lengua confiese que Jesucristo es el Señor, para Gloria 
de Dios Padre."

Los judíos quisieron hacerle rey terrenal de Israel (Jn.6:15), Satanás le 
ofreció en el Desierto todos los reinos de la Tierra si le adoraba postrado 
(Mateo 4:8-9), PERO por Su Perfecta Obediencia y Su Perfecta Obra ha 
recibido del Padre Toda Autoridad sobre todo Reino de la Creación.
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EL ES EL REY EXALTADO Y CORONADO.

No un rey, NO como un rey, ¡EL es el REY Verdadero! y Dios Padre ha 
establecido que Todos debemos honrarle con gozo, gratitud y reverencia.

Salmo 89:27 "Yo también le pondré por primogénito, El más excelso de los 
reyes de la tierra".

El Título más alto y distinguido, exclusivo para Cristo es el que hallamos 
en Apocalipsis 17:14 y 19:16

"Y en SU Vestidura y en SU Muslo tiene escrito este nombre: REY DE 
REYES Y SEÑOR DE SEÑORES."

EL es el Perfecto Cumplimiento de la gran visión que tuvo Daniel, donde 
recibirá un dominio eterno, del Padre.

Daniel 7:13-14 "Miraba yo en la visión de la noche, y he aquí con las
nubes del cielo venía uno como un hijo de hombre, que vino hasta el 
Anciano de días, y le hicieron acercarse delante de él. Y le fue dado 
dominio, gloria y reino, para que todos los pueblos, naciones y lenguas le 
sirvieran; su dominio es dominio eterno, que nunca pasará, y su reino uno 
que no será destruido".

 EL es el SOBERANO SEÑOR DE TODO.

Estrechamente ligado y relacionado a Su Reinado está Su Soberanía 
Absoluta.

EL está sentado mucho más allá de Todo Gobierno, Autoridad, Poder y 
Dominio; aún incluso la muerte NO escapa de su gobierno.

Romanos 14:9 "Porque Cristo para esto murió y resucitó, y volvió a vivir,
para ser Señor así de los muertos como de los que viven."

Su Autoridad es Universal y Absoluta, sin límite alguno, NADA, 
absolutamente Nada escapa de "Su Jurisdicción"; EL mismo lo dijo una vez
resucitado en Mateo 28:18, y Todo lo creado (visible o invisible) es por y 
para EL, y está sujeto a EL (Colosenses 1:16)
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EL es el JUEZ DE TODOS.

Es algo inherente a Su Ser, a Sus atributos y a los títulos, honores y gloria
que EL tiene, de hecho podría decirse que es una extensión de Su Rol de 
REY.

Hechos 10:42 "Y nos mandó que predicásemos al pueblo, y testificásemos
que ÉL es el que Dios ha puesto por Juez de vivos y muertos".

Su Juicio NO es opcional; y como hemos dicho antes, ahora lo volvemos a
repetir, ante EL Toda criatura moral, ya sea humana o angelical (sean hijos 
reconciliados, o enemigos) quieran o no, tendrán una cita con ÉL para 
rendir cuentas, y doblarán rodillas y confesarán que es el Señor para la 
Gloria de Dios.

¿Por Qué? 

"Por cuanto ha establecido un día en el cual juzgará al mundo con justicia,
por aquel varón a quien designó, dando fe a todos con haberle levantado
de los muertos." Hechos 17:31.

Ángeles, demonios, tronos, dominios, poderes, autoridades, incluso los 
fundadores de otras religiones que intentaron disminuir Su Gloria se
pondrán de pie ante EL para ser juzgados, y lo harán con vergüenza y 
temor.

EL ofrece Salvación a Todos, el alcance SU Gracia es Universal, NO 
queriendo que Nadie perezca, sino que vengan al arrepentimiento y se 
humillen ante ÉL, PERO un día Su Oferta de Gracia Redentora finalizará y 
lo que para unos será y es una Bendita Esperanza, para otros será una 
horrible pesadilla.

¿Qué factor determinará esto?

 NUESTRA RESPUESTA A JESÚS.

NUESTRA RESPUESTA AL MENSAJE.

Seremos juzgados un día ante ÉL, en función de la respuesta a la revelación 
que hemos recibido (te recuerdo que la Creación misma, la ley moral de 
Dios en tu corazón, y tu conciencia, te dejarán sin excusa alguna en el Día 
del Juicio); y el mismo Cristo que un día cabalgó humildemente sobre un 
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asno en son de paz , vendrá sobre un caballo blanco de guerra, NO para 
redimirnos, sino para juzgar y condenar al Mundo incrédulo que rechazó
obstinada y deliberadamente Su Oferta de salvación.

Y ésto pasará sí o sí, porque está escrito en Su Palabra, lo creas o no.

Nosotros desde aquí hacemos acopio de las palabras de Pedro (Hechos 
10:42), y como él advertimos, instamos y suplicamos a Todos/as que se 
Arrepientan ahora, y pongan su Fe en Jesús; El Rey de Reyes, el Señor de 
Señores y el Juez de Jueces, porque fuera de EL NO hay salvación ni 
esperanza alguna

Hechos 10:42 "Y nos mandó que predicásemos al pueblo, y testificásemos
que ÉL es el que Dios ha puesto por Juez de vivos y muertos"
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IIX.- AHORA TE TOCA A TÍ

Durante los 8 anteriores estudios sobre El Mensaje del Evangelio hemos
considerado el mismo (es decir, El Mensaje) desde todos los ángulos y 
perspectivas, pero siempre desde el punto de vista de Dios (desde SU
Visión).

Es decir, Dios Padre desde la Eternidad pasada ya planeó y estableció el 
Plan Redentor de Salvación, y determinó a Cristo (Dios Hijo) y la cruz para 
ello; y desde Génesis 3:15 "nos comunica" que va a empezar ese despliegue
para nuestro Rescate; un rescate que es aplicado, recordado y hecho real en
nosotros por Dios Espíritu Santo.
Una Salvación más grande aún (y con mayor trascendencia para la
Eternidad), que lo que supuso la caída del hombre.
Dios mandó a Su Eterno Hijo (Dios Hijo) Quien se encarnó (Juan 1:14: "Y 
el Verbo se hizo carne...") hace casi 2.000 años, siendo perfectamente
hombre, aunque sin pecado alguno del que pudiera ser acusado.
ÉL vivió recta y perfectamente en obediencia y sujeción a Dios, ya sea de 
palabra, obra y pensamiento, es decir, EL vivió la vida que Todos y cada
uno de nosotros debíamos vivir desde la creación, pero que desde Génesis 3 
NO podemos a consecuencia del Pecado.
Precisamente a eso vino (entre otras cosas), a destruir el Pecado, y en el 
tiempo, momento y lugar establecido y determinado por Dios (Día de la 
Pascua, en Jerusalén) EL fue voluntaria y decididamente a la Cruz para 
entregar Su Perfecta Vida como Pagó para solventar, cancelar y liquidar 
nuestra deuda a consecuencia de Todos y cada uno de nuestros pecados, 
siendo de esa forma  juzgado por el Juez del Cielo y de la Tierra, por Su 
propio Padre, quien con el brazo de Su Ira y Su Furia aplastó a Su Hijo en 
la Cruz (Isaías 53:10), porque en la Cruz, EL cargó con todos los pecados 
de la Humanidad, desde el primer hombre que puso su pie sobre la faz de la
Tierra, hasta el último que lo haga (Isaías 53:6).
EL fue hecho pecado (2ª Corintios 5:21) y maldición (Gálatas 3:13), y 
sufrió la pena del pecado, es decir la Muerte; aunque la venció y la destronó
con Poder y Gloria al tercer día (como anunció con anterioridad).
Hoy está vivo (lo estará por siempre), y además está sentado a la diestra del 
Padre con Todo honor, Poder y Gloria intercediendo por Su Iglesia y 
mandando a TODOS (Llamado Universal) los hombres 2 cosas:
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1.-Que inmediatamente se ARREPIENTAN de su vida pasada llena de 
egoísmo y pecado y te vuelvas a EL, apartándote de tu manera de vivir sin 
Cristo.
Que cambies de tu forma de pensar y actuar, y que haya un cambio de 180º.

2.- Que pongas FE GENUINA y tu confianza en Quién es Cristo, y en Su 
Obra Redentora para salvarte.

Aunque si tuviera que ilustrar estas dos cosas, podría decir que ambas son 
las 2 caras de una moneda (las 2 van unidas y son inseparables); ya que el
Arrepentimiento genuino te llevará (o así debiera llevarte) en fe a Dios, así 
como una Fe genuina te llevará a un arrepentimiento y a un continuo "morir 
al yo", NO siendo obra meritoria alguna, sino todo lo contrario; es
renunciar a ti por EL, es dejar tu suficiencia por ir a la Suya, es reconocer tu 
bancarrota espiritual y tu impotencia en pos de Su Omnipotencia, 
rindiéndote ante EL

¿Es mérito nuestro u obra nuestra?
 NO, todo lo contrario, es el reconocimiento expreso de que NO podemos 
hacer nada para salvarnos por nosotros mismos y que estamos totalmente 
necesitados y desesperados.)

Mientras que el Arrepentimiento tiene relación con el Pecado, y nuestra 
relación con él; la Fe descansa o se apoya en la Misericordia y la Gracia de 
Dios.
Hoy vamos a hablar y a exponer que el Hombre NO es el autor (ni siquiera
un mero y simple colaborador) de su salvación, pero SÍ que es enteramente 
responsable de ella, y de lo que decida respecto a las Buenas nuevas, 
marcará el porvenir de su eternidad.

Aunque es bien cierto que el hombre se prepara para la Salvación
arrepintiéndose y creyendo (Arrepentimiento y fe)

Juan 3:36 "El que CREE en el Hijo tiene vida eterna; pero el que 
REHÚSA CREER en el Hijo NO verá la vida, sino que la ira de Dios está 
sobre él"
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Dios ha establecido 2 Requisitos ("Pre-requisitos") o 2 "Condiciones" para 
nuestra Salvación, Eterna y Segura EN Cristo.
Lo definiríamos mejor diciendo que son las Condiciones Preparatorias para 
la Salvación.
Marcos 1:14-15 "Después que Juan fue encarcelado, Jesús vino a Galilea
predicando el evangelio del reino de Dios, diciendo: El tiempo se ha 
cumplido, y el reino de Dios se ha acercado; ARREPENTÍOS, y CREED 
en el Evangelio."

El Arrepentimiento y la Fe son las respuestas requeridas a SU 
Misericordiosa Oferta Universal de Salvación para Todos.
El Señor Jesucristo espera y demanda una respuesta de cada uno de 
nosotros que debe consistir en el arrepentimiento y la fe.

El Mensaje de la Iglesia Primitiva fue el mismo.
Hechos 20:21 "testificando (Pablo) a judíos y a gentiles acerca del 
ARREPENTIMIENTO para con Dios, y de la FE en nuestro Señor 
Jesucristo."
Y Hoy el Mensaje debiera ser exactamente igual, el mismo, es decir, igual 
de poderoso y a la vez igual de Impopular.
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A.- DIOS DEMANDA QUE TE ARREPIENTAS

Arrepentimiento es una palabra bastante impopular y muy olvidada en los 
púlpitos de hoy día, NO gusta a la carne, es más, la detesta.
Es una palabra que choca de frente contra esta sociedad materialista, 
egoísta y antropocéntrica (donde todo gira alrededor del hombre) pero que 
NO es que sea importante, sino que es imprescindible (NO es opcional) 
para poder entrar al Reino de Dios.

La palabra griega más repetida en el Nuevo Testamento por 
arrepentimiento nos dará luz en cuanto a su significado
"METANOIA" (aparece 22 veces en el N.T.)
Esta palabra implica un cambio en la mente (implica un elemento 
intelectual), y describe la parte relacionada a la Voluntad.

Es un cambio de mente (de corazón), de sentimientos y de conducta, que 
implica que abandones nuestra independencia, nuestra enemistad y nuestra 
rebelión para volvernos a Su Justicia.

NO basta con cambiar de idea intelectual o doctrinal, y tener dolor, pena o 
tristeza por algo, sino que implica un cambio de vida, que da frutos; aunque 
efectivamente exista un "profundo dolor" según Dios, y que nos lleva a 
arrepentirnos.
2ª Corintios 7:9-10 "Ahora me gozo, NO porque hayáis sido contristados, 
sino porque fuisteis contristados para arrepentimiento; porque habéis sido 
contristados según Dios, para que ninguna pérdida padecieseis por nuestra 
parte. Porque la tristeza que es según Dios produce arrepentimiento para
Salvación, de que NO hay que arrepentirse; pero la tristeza del mundo 
produce muerte."

Hay una gran diferencia entre la Tristeza que es según Dios (para Salvación 
por medio del arrepentimiento) y la tristeza que procede del mundo para 
muerte, como hay una diferencia entre un Remordimiento y el 
Arrepentimiento bíblico.
Esta decisión firme, voluntaria y consecuente de "cambiar de bando", nos 
lleva a asumir una nueva mentalidad con nuevos deseos donde ahora la 
Voluntad es agradar a Dios, dejando atrás el pecado que le ofende.
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Ahora, tras este cambio de mentalidad, entendemos la Gravedad del
pecado, y cómo atenta y afrenta al Dios tres veces santo.
Somos conscientes de que NO hemos pecado ante nuestro jefe, o ante el 
alcalde del pueblo, sino ante el Todopoderoso y Señor de la Gloria.
Ahora rendimos nuestra voluntad a Dios, abandonando nuestra vieja forma
de vivir.

 ¿Por Qué debemos Arrepentirnos de nuestros Pecados?
El Pecado es la clave y la fuente de todos nuestros Problemas, y es una 
"Declaración Unilateral de independencia y de Guerra a Dios", un desafío a 
ÉL que crea una barrera de separación y un muro imposible por nosotros.
Isaías 59:2 "Pero vuestras iniquidades han hecho división entre vosotros y 
vuestro Dios, y vuestros pecados han hecho ocultar de vosotros SU Rostro 
para NO oír."

Sólo Cristo en la Cruz ha podido solventar esta brecha, colocándose EL en 
medio de ella, pagando la deuda y uniendo la mano de Dios, y la del 
hombre pecador, y ahora exige que nos volvamos a EL en Arrepentimiento 
y Fe.

Evidencias de un Genuino Arrepentimiento.
1.-NO es emocional ni pasajero, sino que es Duradero, ya NO hay 
disposición para seguir pecando más.
2.-Es Radical, ya que implica morir al "Yo" para vivir en pos de EL.
3.- Hay Frutos evidentes; es decir, hay confesión y restitución, como
podemos ver en la Historia de Zaqueo en Lucas 19.
4.-Surge motivado por el Amor de Dios hacía nosotros (Nunca por temor),
y ese amor nos constriñe y nos lleva a odiar lo que le desagrada y ofende.
Si tu Arrepentimiento NO cambia tu Voluntad, es en vano.

¿Quiénes tienen y deben Arrepentirse?
Absolutamente TODOS, sin excepción alguna.

Romanos 3:10-12 "Como está escrito: NO hay justo, ni aun uno; No hay
quien entienda,
NO hay quien busque a Dios. Todos se desviaron, a una se hicieron 
inútiles;
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NO hay quien haga lo bueno, NO hay ni siquiera uno."

Eclesiastés 7:20  "Ciertamente NO hay hombre justo en la tierra, que haga 
el bien y nunca peque."

Lucas 24:46-47 "Y les dijo: Así está escrito, y así fue necesario que el
Cristo padeciese, y resucitase de los muertos al tercer día; y que se 
predicase en su nombre el arrepentimiento y el perdón de pecados en 
Todas las naciones, comenzando desde Jerusalén"

 ¿Puede el Hombre Arrepentirse?
El hombre en su condición natural está espiritualmente muerto, dañado, 
caído, enemistado con Dios, influenciado por el Pecado y afectado en su 
totalidad por él, hasta el punto de ser un hijo del diablo y de ira, PERO 
tiene capacidad de darse cuenta de sus pecados y devolverse a Dios, tal 
como nos enseñó Jesús en la Parábola del Hijo Pródigo de Lucas 15 (una 
Parábola del arrepentimiento) donde el padre le dice lo siguiente a su hijo: 
"Porque este mi hijo muerto era, y ha revivido; se había perdido, y es 
hallado. Y comenzaron a regocijarse" (Lucas 15:24)

Digamos que Nosotros nos arrepentimos (aún cuando la influencia y el
Poder de Dios actúa poderosamente en nosotros a través de La Palabra que 
trae convicción) PERO es Dios quien nos cambia, a través de una Obra 
Regeneradora y Sobrenatural del Espíritu Santo.

Dios demanda (así fue siempre) una respuesta voluntaria y libre del 
hombre.

Ezequiel 18:30-32 "Por tanto, yo os juzgaré a cada uno según sus 
caminos, oh casa de Israel, dice Jehová el Señor. Convertíos, y apartaos de 
todas vuestras transgresiones, y no os será la iniquidad causa de ruina. 
Echad de vosotros todas vuestras transgresiones con que habéis pecado, y 
haceos un corazón nuevo y un espíritu nuevo. ¿Por qué moriréis, casa de 
Israel? Porque NO quiero la muerte del que muere, dice Jehová el Señor; 
Convertíos, pues, y viviréis."

El Hijo pródigo que estaba alejado de su padre tomó una decisión
(Decisión) y volvió a él (Acción); NO sintió mero remordimiento, pesar o 
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angustia, sino que cambió de actitud, alejándose de su vida pasada y fue a
su Padre.
ESO MISMO DEMANDA DIOS DE TÍ, QUE TE VUELVAS DE TU 
VIDA, ABANDONANDO EL PECADO Y VAYAS HACIA EL.
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B.-DIOS DEMANDA QUE CREAS EN EL EVANGELIO. 

Tener FE en Dios, Tú Creador, es el primer y supremo DEBER del hombre.

Juan 6:28-29 "Entonces le dijeron: ¿Qué debemos hacer para poner en 
práctica las obras de Dios?
Respondió Jesús y les dijo: Esta es la obra de Dios, que creáis en el que él
ha enviado."

Queda claro que la FE es esencial, necesaria e imprescindible para recibir la
Salvación (igual que el arrepentimiento).
Para ser un auténtico cristiano es necesaria, esencial e imprescindible la FE:

• Jesús dice que la Vida Eterna viene por medio de Creer.
• Pablo dice que los beneficios de la Muerte redentora de Cristo vienen y se 

obtienen por FE
• El autor de los Hebreos dice agradamos a Dios por la FE.

Eres creyente porque vives una vida de FE, una Fe que te une vitalmente al 
Señor y te introduce orgánicamente a SU Cuerpo.
Siendo directos, podemos decir abiertamente que NO eres Cristiano si no 
tienes FE en el Hijo de Dios.

Podría dar muchos versículos acerca de la fe en Cristo (Efesios 2:8, Marcos 
16:16, Hechos 16:31, Juan 1:12, Romanos 4:5 y 5:1, Hebreos 10:39, Juan 
5:24,...) Pero escogeré el versículo más repetido de la Biblia (junto con el 
del matrimonio) para enfatizar esta gran verdad.
Versículo por cierto que sirvió para romper con la religiosidad de aquella 
época e inaugurar una nueva época conocida como la Reforma Protestante.
"EL JUSTO POR LA FE VIVIRÁ" (Habacuc 2:4  Romanos 1:17, Gálatas 
3:11 y Hebreos 10:38)
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* Definición Bíblica de FE.

Según el autor de los Hebreos nos dice en el Capítulo 11 que la FE es la 
certeza de lo que se espera, la convicción de lo que NO se ve.

NO es un ciego intentando palpar cosas en la oscuridad, sino más bien es 
una convicción segura y cierta.
NO es una esperanza en algo, sino más bien es algo mucho más profundo, 
que fundamenta y sustenta nuestras esperanzas.
NO es creer que DIOS puede hacer algo, sino que efectivamente EL lo hará 
porque lo ha dicho y establecido en SU Palabra.

* Características de una Fe Salvadora (Genuina)
1.-NO es mero consentimiento intelectual o racional, aunque va relacionado 
y apoyado en el asentimiento intelectual (Fe y Razón NO son 
incompatibles), así como el aspecto emocional y de la voluntad.
Los demonios creen, y encima tiemblan y están condenados (Santiago 2:19)
Es una sincera confianza en una persona, que deriva en una obediencia y 
entrega abnegado a ella.
2- Va únicamente fundamentada y cimentada sobre la Palabra de Dios (NO
en hechos o milagros; más milagros que vio la nación de Israel o los 
fariseos de la época de Jesús...)
Dicho de otro, la Palabra de Dios es el Medio y el Poder para el desarrollo 
y sostenimiento de la FE.
La reacción que tengamos ante La Palabra de Dios determinará el grado de 
Poder y Obra de ella (su efectividad) en nosotros, pudiendo ser olor de 
muerte para muerte y locura, u olor de vida para vida y Poder de Dios.

¿Qué determina el efecto de la Palabra de Dios en nosotros? 
LA REACCIÓN A ELLA.

Santiago lo expresa así en Santiago 1:21 "Por lo cual, desechando toda 
inmundicia y abundancia de malicia, recibid con mansedumbre la palabra 
implantada, la cual puede salvar vuestras almas."

El Mensaje de salvación, La palabra es la misma, la diferencia está en la
reacción que tengamos ante ella.
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3.-Se desarrolla ("Nace") como consecuencia de oír la Palabra de Dios, y 
creer en ella.
Un ejemplo claro lo hallamos en la mujer del flujo de sangre de Marcos 
5.25-34:
"Pero una mujer que desde hacía doce años padecía de flujo de sangre, y
había sufrido mucho de muchos médicos, y gastado todo lo que tenía, y
nada había aprovechado, antes le iba peor, cuando OYÓ HABLAR DE 
JESÚS (Oyó la palabra y la Creyó, y como consecuencia nació y se 
desarrolló la FE) vino por detrás entre la multitud, y tocó su manto. Porque
decía: Si tocare tan solamente su manto, seré salva. Y en seguida la fuente
de su sangre se secó; y sintió en el cuerpo que estaba sana de aquel azote. 
Luego Jesús, conociendo en sí mismo el poder que había salido de él,
volviéndose a la multitud, dijo: ¿Quién ha tocado mis vestidos? Sus
discípulos le dijeron: Ves que la multitud te aprieta, y dices: ¿Quién me ha 
tocado? Pero él miraba alrededor para ver quién había hecho esto. 
Entonces la mujer, temiendo y temblando, sabiendo lo que en ella había 
sido hecho, vino y se postró delante de él, y le dijo toda la verdad. Y él le
dijo: Hija, tu fe te ha hecho salva; ve en paz, y queda sana de tu azote."

La FE viene cuando conocemos la Voluntad de Dios, Sus promesas (SU 
Palabra), y creemos como respuesta hacia ella
Romanos 10:17 dice que la FE viene (y nace) por el Oír, y el Oír por la 
Palabra de Dios.

Efesios 1:13-14 "En él también vosotros, habiendo oído la Palabra de 
Verdad, el Evangelio de vuestra salvación, y habiendo creído en él, fuisteis
sellados con el Espíritu Santo de la promesa que es las arras de nuestra 
herencia hasta la redención de la posesión adquirida, para alabanza de su 
gloria."

4.- la FE Genuina produce obras.
Digamos que las obras son la consecuencia y la evidencia externa de que tu
fe es verdadera y genuina.
NO somos salvos por obras, pero sí para obras (Dios ya las preparó de 
antemano para que anduviéramos en ellas)
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La FE sin obras evidentes (sin el fruto) es una fe muerta (Ver Santiago 2)

* ¿Es la FE una Obra nuestra meritoria?
De ningún modo; ya que Rendirse, someterse o entregarse a EL NO es 
meritorio, sino que es reconocer nuestra impotencia en pos de SU 
Omnipotencia.
Su Valor radica en el objeto en sí (Cristo), y NO en el medio (como es la 
fe)
Para la persona salva, Todo el mérito entero es del Salvador.
NO hay ningún mérito en la fe.

Podríamos decir que es como un ciego que desea ir a un sitio y pide ayuda a 
alguien para que lo lleven, o el ejemplo de la mano extendida del que pide 
limosna, que hasta el salmista nos dice en el Salmo 143:6 "Extendí mis 
manos a ti,
Mi alma a ti como la tierra sedienta"

¿Hay mérito en pedir desesperadamente auxilio?
El Apóstol Pablo lo zanja tajantemente en Efesios 2; donde en su contexto 
general (el capítulo entero habla de la Salvación) nos dice que la Salvación 
NO es por obra alguna nuestra (es un regalo de Dios, es por Gracia) pero 
que se recibe por medio, a través de la FE.

* ¿Puede el Hombre Natural creer en Dios?
Dios espera y demanda de cada uno de nosotros que haga una decisión 
libre, voluntaria y conscientemente.
Es más, cuando hacemos esa decisión para ir en pos de EL, estamos
cambiando y dando la vuelta a lo que ocurrió en el Edén, donde el hombre 
libre, voluntaria y conscientemente decidió rebelarse a Dios y creer a la 
serpiente (y por tanto pecar al desobedecer a Dios y a SU Mandato)
Se requiere una decisión personal por parte de cada uno, se le ordena al 
Hombre; con lo cual Todo hombre tiene capacidad para creer, más aún, 
tiene la obligación de hacerlo, aún cuando debemos destacar la influencia y 
la gracia auxiliadora del Espíritu Santo en nosotros.
Deuteronomio 30:19-20 "A los cielos y a la tierra llamo por testigos hoy 
contra vosotros, que os he puesto delante la vida y la muerte, la bendición 
y la maldición; ESCOGE, pues, la vida, para que vivas tú y tu 
descendencia; amando a Jehová tu Dios, atendiendo a su voz, y siguiéndole
a él; porque él es vida para ti, y prolongación de tus días; a fin de que 
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habites sobre la tierra que juró Jehová a tus padres, Abraham, Isaac y
Jacob, que les había de dar."

Josué 24:15 " Y si mal os parece servir a Jehová, ESCOGEOS hoy a quién 
sirváis; si a los dioses a quienes sirvieron vuestros padres, cuando 
estuvieron al otro lado del río, o a los dioses de los amorreos en cuya 
tierra habitáis; pero yo y mi casa serviremos a Jehová"
Así fue siempre, y si nos vamos al Evangelio de Juan (el más profundo 
sobre quién es Jesús, y sobre el Plan de Salvación) podemos observar que 
hay una Palabra Clave que se repite a lo largo del evangelio hasta 98 veces 
y es CREER (PISTEÚEIN).
El Evangelio de Juan es un constante llamado a Creer, y sería ilógico y 
absurdo pensar que Dios demanda y exige de nosotros algo como la Fe y 
además haciendo tanto énfasis en ello, si fuera algo totalmente imposible 
para Todos nosotros, y sólo posible para una minoría destinada a ello.
De hecho el propósito de todo el Evangelio lo encontramos en Juan 20:31
"Pero éstas se han escrito (el Evangelio de Juan) para que creáis que Jesús
es el Cristo, el Hijo de Dios, y para que creyendo, tengáis vida en su 
nombre."

NO es al sentido contrario como tanto se predica hoy, es decir, Dios te da 
vida y crees; sino como dice Juan; para que creáis (y creyendo), TENGÁIS
VIDA EN ÉL.
Creer o NO Creer es una Decisión personal al escuchar el Mensaje de 
Salvación, e implica Voluntad (es una facultad humana; de hecho el Único 
pecado que ÉL NO puede perdonar es la Incredulidad, ya que este pecado 
hace que Cristo NO pagó por nuestros pecados, y por tanto, nosotros 
tendremos que hacerlo por una Eternidad.
Aún así debemos decir y recalcar nuevamente que hay una "influencia 
auxiliadora" del Espíritu Santo en nosotros que opera (Hechos 11:18, Juan 
16:7).

 ¿Por qué un Dios soberano demanda FE?
Siendo Soberano podría haber establecido cualquier otro medio o canal 
para recibir la salvación; pero la FE es el único medio o canal que NO nos 
hace que nos miremos a nosotros, sino que le miremos a ÉL, y así sea
Glorificado.
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Conclusión:

 Dios demanda urgentemente que te Arrepientas para remover el obstáculo 
que impide que recibas el don de Dios, y que pongas tu Fe en la 
Persona/Obra de Jesús para que recibas ese don y entres en el Reino de 
Dios.
EL ya lo ha hecho absolutamente Todo.
SU Promesa es que Si vas y acudes a ÉL en Arrepentimiento y Fe, EL NO 
te echará fuera (Juan 6:37)
Sólo en ÉL puedes ser salvo, NO hay otro camino ni otro nombre (Hechos 
4:12)
Hechos 3:19 "Así que, Arrepentíos y Convertíos, para que sean borrados
vuestros pecados; para que vengan de la presencia del Señor tiempos de 
refrigerio"
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XX.- PORTADORES DEL MENSAJE

A lo largo y ancho de esta serie de Estudios del EVANGELIO nuestra 
única y primordial intención es lograr 2 cosas (mejor dicho, que el Espíritu
Santo logre dos cosas; ya que el Espíritu Santo hace creyentes, y nosotros 
los discipulamos para hacerles con SU Ayuda Discípulos):

1.-Que el Inconverso que lo lea, abrace en Fe toda esta perfecta Obra de 
Redención que ha hecho Dios EN Cristo, en su beneficio personal, y para
SU Gloria, y alcance Salvación para Vida Eterna; pues su destino eterno
depende de que se arrepienta y ponga fe en este Mensaje, en el Mensaje

2.-Que el Creyente que lo lea, sea bendecido y edificado, pues 
consideramos que este Mensaje NO es sólo y únicamente imprescindible 
para que seas salvo, sino que lo seguirá siendo a lo largo de tu vida; ya sea
para crecer en Santidad y para que sigas siendo Santo; pues es PODER DE
DIOS.

Además lo necesitas para poder predicarlo y exponerlo fiel y bíblicamente a 
otros, tal como demanda Cristo.
En ambos casos, Dios será glorificado y exaltado.

¿Aquí acaba Todo?
 Ni mucho menos.

Aquí empezará una Vida Cristocéntrica, una vida Cruzcéntrica, donde 
deberás decirle y declararle a un mundo oscuro que NO conoce a Cristo, a 
SU Creador y Sustentador, Quién es Señor y Cristo, Quién es el Rey de 
Reyes y el Señor de la Gloria, y a Quién se le ha dado absolutamente Todo 
dominio y Poder para siempre.

Entra en juego la GRAN COMISIÓN.
Este nombre NO aparece en la Biblia, pero es mundialmente conocido así, 

¿Por qué?

Porque alude al Eterno Dador, al alcance Universal, a la incomparable 
oferta de Salvación, y a la duración de esta misión.
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Marcos 16:15 "Y les dijo: Id (mandato u orden) por todo el mundo y 
predicad el evangelio (Buenas Nuevas de Salvación) a toda criatura (una 

criatura NO es un hijo/a de Dios según Juan 1:12)".

Es un llamado a Predicar el Evangelio, y es para TODOS.
¡Qué privilegio! 

¡Qué gran confianza!
Que honor ha dado Dios a su Iglesia.

Él ha decidido enviar a Sus seguidores a hacer discípulos a Todas las 
naciones. 

Dios NO llama a las personas directamente desde el cielo, ni siquiera a 
través de ningún ángel, sino por medio de Sus redimidos, de Su Iglesia, a
través de un mensaje, del Mensaje; pues a ÉL le agradó Salvar a los 
creyentes, ¿Cómo? Por la locura de la Predicación de este Mensaje
Aceptar o Rechazar a un predicador fiel y bíblico del Evangelio, implica 
necesariamente aceptar o rechazar a Dios mismo.
Lucas 10:16 "El que a vosotros oye, a mí me oye; y el que vosotros
desecha, a mí me desecha; y el que me desecha a mí, desecha al que me 
envió."
El evangelio de Dios, el Único Medio para salvar eternamente al pecador 
ha sido confiado sólo al pueblo de Dios.

Podría resumir la Obra Redentora de la Cruz en lo que puedo llegar a 
considerar como uno de los conjunto de versículos más importante, más 
claros y más directo de la Palabra de Dios, que bien pudiera ser un 
extraordinario bosquejo de toda la serie de estudios de El Evangelio, donde 
podemos extraer 3 grandes verdades espirituales y teológicas que son 
"innegociables" para todo cristiano.

2ª Corintios 5:17-21 "De modo que si alguno está EN Cristo, Nueva
Criatura es; las cosas viejas pasaron; he aquí Todas son hechas nuevas. Y 
todo esto proviene de Dios, quien nos reconcilió consigo mismo por Cristo, 
y nos dio el Ministerio de la Reconciliación; que Dios estaba en Cristo 
reconciliando consigo al mundo, NO tomándoles en cuenta a los hombres 
sus pecados, y nos encargó a nosotros la Palabra de la Reconciliación. Así 
que, somos Embajadores en nombre de Cristo, como si Dios rogase por
medio de nosotros; os rogamos en nombre de Cristo: Reconciliaos con 
Dios. Al que NO conoció pecado, por nosotros lo hizo pecado, para que 
nosotros fuésemos hechos Justicia de Dios EN ÉL."
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I.- Observamos antes de nada, lo que Dios ha hecho; y es NO tomarnos en 
cuenta los pecados (V.19), PERO para que ese aparente dilema o 
"contradicción" (Un Dios Justo y Santo NO juzgando el Pecado, y siendo 
permisivo) sea posible es necesario darle respuesta, y ésta está sólo 2 
versículos más adelante, en el versículo 21.
ÉL, que Jamás pecó, fue hecho Pecado (se le atribuyó todo lo malo nuestro 
a ÉL, y sobre ÉL fue juzgado) para ser juzgado por el Dios perfectamente
Justo y perfectamente Santo; para que todo lo bueno de EL, Su Obediente y 
perfecta vida, fuese imputada (atribuida y colocada a nuestra cuenta)
mediante la FE en EL.
Fue una Doble Transacción Divina: El Pecado y la iniquidad nuestra pasa a
EL, tal como ya profetizó Isaías 53:6 (siendo juzgado por DIOS, tal como 
nosotros debiéramos), y Su Justicia y Obediencia es imputada y puesta a 
nuestra cuenta.
EL es sentenciado, juzgado y condenado; y nosotros podemos ser absueltos,
perdonados y justificados.
Dios juzga el pecado, y la vez puede perdonarte.

II.- En Base a lo que EL ha hecho, está lo que nosotros somos EN Cristo 
AHORA, y es una "Nueva Creación o Criatura " (Versículo 17) 
NO algo mejorado, sino algo totalmente nuevo, con una nueva naturaleza, 
nacido de Dios, con un corazón de carne y NO de piedra para poder 
seguirle, con una cada vez más renovada mente y siendo progresivamente 
transformados y renovados por el Espíritu Santo conforme a SU Imagen.
Para ello, debemos arrepentirnos y poner nuestra FE en EL (Vivir 
continuamente en arrepentimiento y fe)

III.- En Base a lo que EL ha hecho, y a lo que eres AHORA EN EL, DIOS 
te exige y demanda que seas un Ministros de Reconciliación, un 
Embajador en nombre de Cristo.

Este es el Punto Clave que trataremos de abordar en este estudio.
La Biblia hace énfasis entre quiénes somos En EL, y entre qué debemos 
hacer.

1ª Pedro 2:9 "Mas vosotros sois (Realidad EN ÉL) linaje escogido, real 
sacerdocio, nación santa, pueblo adquirido por Dios, para que (Propósito) 
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anunciéis (proclaméis, deis las buenas noticias el Evangelio) las virtudes de 
aquel que os llamó de las tinieblas a su luz admirable."

¿Qué es un Embajador?
Es una persona enviada por un Rey (o un Jefe de Estado quien lo 
representa) a otro territorio u otro país con su autoridad, con su mensaje, y 
para los intereses del país o reino que lo envió.

 Un Embajador habla de parte de su Jefe y con la autoridad de su jefe en 
otra nación, y NUNCA va con su propia autoridad, ni actúa de forma 
independiente, el Embajador tiene la capacidad de firmar un Tratado de 
Paz, o de declarar la Guerra.

Por Ejemplo, la embajada Española de EEUU que está en Washington DC; 
ese edificio en sí, con su perímetro de seguridad NO es territorio americano 
donde se aplique la legislación americana, sino que es territorio español, 
donde se aplican las leyes de España; y el embajador es español, aunque
viva 20 años allí, él NO es ciudadano americano, él es Español; de igual 
manera tú ciudadanía (si estás En Cristo) dice la Palabra de Dios, está en 
los cielos, y eres extranjero temporal en este Mundo.

Nosotros Representamos a Cristo, y debemos ser conscientes que nuestro
modo de vivir debe ser digno respecto a tu condición nueva EN ÉL (Efesios 
4:1), ya sea en casa, en la iglesia, en la calle, en el trabajo, como
ciudadanos,...

Si invocas Su Nombre, apártate de toda iniquidad (2ª Timoteo 2:19)

Como Embajadores de Cristo, tenemos la importante responsabilidad de 
llevar SU Mensaje de Reconciliación al Mundo, a un mundo caído y 
condenado que esta desesperado buscando "felicidades" y cosas de las 
cuales llenarse, menos de SU Dios y Creador.

Antes de nada, decir que es Dios quien se acerca a reconciliarse con el
Mundo, y NO al revés, y que la oferta es Universal (para Todo Aquel que 
en EL crea).
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EL está retardando SU Venida, y SU Juicio, entre otras cosas, porque SU
Voluntad Perfecta es que Todos se arrepientan.

2ª Pedro 3:9 "El Señor NO retarda SU Promesa, según algunos la tienen 
por tardanza, sino que es paciente para con nosotros, NO queriendo que 
Ninguno perezca, sino que TODOS procedan al arrepentimiento"

La demora y tardanza de Su 2ª Venida está muy relacionada con la 
Predicación del Evangelio a Todo el Mundo, la fiel proclamación de este 
Mensaje

Dios quiere que Todos lo escuchen y respondan a él (Mensaje de 
Salvación), pues EL NO desea que Nadie se pierda eternamente.

1ª Timoteo 2:4 "el cual quiere que TODOS los hombres sean salvos y 
vengan al conocimiento de la verdad" 

¿Serán Todos Salvos? 

NO, porque el que rechace la Gracia y la Salvación de Dios que es 
únicamente EN Cristo, seguirá perdido, y será condenado una eternidad sin 
ÉL.

Podemos, y debemos, diferenciar SU Voluntad Perfecta que es que TODOS 
sin excepción sean Salvos, de SU Voluntad Permisiva, y es que EL permite 
a muchos rechazar a Cristo, y su salvación por Gracia.

Ezequiel 33:11 "Diles: Vivo yo, dice Jehová el Señor, que NO quiero la 
muerte del impío, sino que se vuelva el impío de su camino (VOLUNTAD 
PERFECTA), y que viva. Volveos, volveos de vuestros malos caminos 
(VOLUNTAD PERMISIVA); ¿por qué moriréis, oh casa de Israel?

 Algún día, quieras o no, vamos a Dar y rendir Cuentas a Nuestro Rey, al
Señor de la Gloria

¿Por Qué? 

PORQUE TENEMOS UNA MISIÓN, UN MENSAJE, Y UNOS 
INTERESES.
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Y NO importarán los números, NO importará cuantas "decisiones" tomaron 
a tu lado, o cuantos llamados al altar hiciste, importará únicamente cuan fiel
fuiste al Mensaje del Evangelio bíblico de la Palabra de Dios.

La Palabra de Dios es el Medio por el cual el Espíritu implanta en nosotros 
la semilla de la nueva vida incorruptible. 

Ella, y sólo ella, es el instrumento eficaz del Espíritu para efectuar nuestro 
nuevo nacimiento.

Por lo tanto, la Biblia es la herramienta básica para la Evangelización. 

No hay otro método para atraer a un pecador al Salvador de los pecadores 
que la predicación del Evangelio y la enseñanza.

* A NOSOTROS COMO IGLESIA SE NOS HA DADO, SE NOS HA 
CONFIADO, SE NOS HA ENCARGADO LA PALABRA DE LA 
RECONCILIACIÓN (V.19); EL EVANGELIO DE JESUCRISTO, y 
debemos defenderlo y proclamarlo FIEL Y BÍBLICAMENTE; y esto 
incluye una seria advertencia sobre el Juicio Venidero de Aquel que hace
casi 2000 años murió por tí, pero que pondrá a Sus Enemigos bajo Sus pies 
si NO se arrepienten y ponen su total confianza y fe en EL.

EL es el Salvador del Mundo, PERO recuerda que también será el Juez de 
Todos; y está establecido para Todos, que inmediatamente después de la
Muerte, el Juicio (Hebreos 9:27)

Debemos advertir y rogar a Todos a que se Arrepientan, y se reconcilien 
con el Rey del Universo; pues de lo contrario, tendrán que pagar 
eternamente su deuda.

En la consumación de los tiempos, Todos los hombres serán reunidos, serán 
juzgados y se pronunciará el destino eterno para cada uno; y quien NO se 
halle inscrito en el Libro de la Vida será lanzado al lago de fuego (Apoc. 
20:11-15)

El Evangelio es el Mensaje de Dios al hombre; es como si Dios ruega al
hombre que se arrepienta y le tiende la mano en son de paz diciéndole: 

"¡Vuélvete a MÍ"
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"¡Reconcíliate conmigo, aquí hay Paz y Perdón!, ¡Aquí hay cena preparada, 
Ven!"

Ante EL sólo cabe una respuesta.

Para unos será una Sentencia Absolutoria, reconciliatoria y segura; para 
otros será una terrible Sentencia de Muerte eterna.

 ¿Es difícil e impopular predicar eso?

SÍ que lo es, te lo aseguro

Lo fue para Juan "Bautista", lo fue para Jesús, lo fue para Pablo y el resto 
de los Apóstoles, y lo será para ti si predicas el Mensaje que ellos 
predicaron.

PERO éste (Y NO otro) es el Mensaje de Salvación, NO hay otro Mensaje 
de Salvación al margen del Cristo crucificado que resucitó al tercer día, que 
ascendió a los cielos, que está exaltado en Poder, Autoridad y Gloria y que 
ha prometido volver; y créeme que lo hará.

Este es nuestro mayor tesoro, nuestra perla preciosa que debemos cuidar,
mimar, proteger y anteponer a Todo (ya sea dentro, como fuera de la
congregación) pues a DIOS LE AGRADÓ SALVAR A LOS 
CREYENTES CON LA LOCURA DE LA PREDICACIÓN DE ESTE
ÚNICO MENSAJE

NO es popular, agradable o fácil predicar sobre el Pecado, el juicio
venidero o el arrepentimiento, PERO es imprescindible y necesario para 
que el Espíritu Santo de Dios pueda obrar.

Te voy a poner un ejemplo:

Hace unos 10 años (allá por 2008), mi abuelo materno falleció de Cáncer.

YO aún recuerdo la mañana que mi madre y mi abuela fueron al médico, y 
éste, aunque no quisiera, aunque le doliera, les tuvo que dar la peor noticia: 
había una terrible enfermedad, y en pocos meses moriría, había que
intervenir.

El NO dijo: "eso es muy fuerte, no puedo decírselo así, lo voy a 
ofender",...¡¡NO!

Para poder salvarlo era necesario dar antes el diagnóstico claro, directo y de 
forma comprensible.
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Sólo así había posibilidades para que se salvara.

Romanos 1:16 "Porque NO me avergüenzo del Evangelio, porque es 
Poder de Dios para salvación a Todo Aquel que cree (...)"

Es un mensaje duro, confrontador y chocante, PERO es el Único Mensaje 
de Salvación de Dios al hombre, pues es PODER INCONMESURABLE
DE DIOS.

¿Dónde está el Poder? ¿En el Predicador, o en el mensaje predicado?

Debemos predicarlo fiel y bíblicamente.

NO importa la elocuencia con la que predicas, no importa las tácticas o 
técnicas que emplees, ni siquiera la música que acompañes; NO te 
esfuerces, NO importa.

Sólo Importa una cosa: Que prediques a Cristo, y éste crucificado (1ª 
Corintios 2:2)

Ese Poder de Dios que se manifiesta y opera en el Evangelio está al Mismo
Nivel que el la Creación, o más aún, porque en la Creación en Génesis 1, 
Dios creó el Mundo “ex nihilo” (de la nada), PERO cuando Dios salva a 
una persona por la Obra del Espíritu Santo a través de la locura de la
predicación del evangelio, EL coge un ser muerto, inerte, enemistado y 
separado de Dios y le da e insufla vida, SU Vida y lo transforma en Su 
Hijo.

Descuidar, distorsionar, suavizar, endulzar, adaptar... este Mensaje tiene
catastróficas consecuencias para la Iglesia, como para las almas de las 
personas; ya que llena a la iglesia de personas no regeneradas a las que se le
ha predicado un evangelio light distorsionado centrado en ellos, 
deformando el cuerpo de Cristo sin poder alguno.

El Evangelio es el Corazón mismo de Toda la Biblia, y el que hace 
bombear vida a la Iglesia, al Cuerpo de Cristo

Es el Mensaje Central de Toda la Biblia, la Cúspide, la Doctrina más
importante y preeminente de Todas, y el fundamento del Creyente.
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 Recuerda que estamos para reconciliar al mundo con Dios, NO al mundo 
con nosotros; y para eso se debe exponer y predicar fiel y bíblicamente el 
Evangelio, el cual consta de:

La Obra Redentora de Jesús en la Cruz , así como Su Resurrección al
Tercer día, la Oferta Universal de Salvación En Cristo por Gracia 
inmerecida, el Señorío Universal de Cristo, así como las terribles
consecuencias de rehusar a creer en EL y en Su Mensaje.

Predicar este mensaje confrontador al mundo, es ser fieles a la Gran 
Comisión; y para unos seremos olor de vida para vida, y para otros seremos 
fragancia de muerte (2ª Corintios 2:15).

Proverbios 24:11 "Libra a los que son llevados a la muerte; Salva a los 
que están en peligro de muerte". 

¿Cómo?

Predicando y exponiendo fielmente el Evangelio de Jesucristo, bajo Su 
Autoridad y en el Poder del Espíritu Santo.

Nuestra Evangelización debe ser ante todo una proclamación de Quién es 
Cristo y lo que ÉL ha hecho por Todos los hombres (y mujeres) a fin de que 
Dios sea glorificado y exaltado.

Nosotros predicamos, poniendo al oyente ante su triste y cruda realidad y 
ante su urgente y vital necesidad, siempre con el amor y la compasión que 
caracterizaba a nuestro Señor; PERO Dios es quien hace las conversiones,
quien hace creyentes, quien da vida, NO nosotros; PERO sí que se nos 
manda una cosa respecto a los nuevos creyentes:

Discipularlos (de hecho nuestro mandamiento es predicar, y discipular a 
quien haya sido reconciliado con Dios por medio de la locura de la
Predicación)

¿Cómo?

Mateo 28:20“Enseñándoles que guarden todas las cosas que os he 
mandado” 

Para que a su vez ellos discipulen a nuevos creyentes, que a su vez sigan 
haciéndolo, formando así el Pueblo de Dios.
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Sólo así se creará una cultura de Evangelización y Discipulado (y 
viceversa)

Esto fue la intención de Pablo para con Timoteo en 2ª Timoteo 2:2 "Lo que 
has oído de mí ante muchos testigos, esto encarga a hombres fieles que
sean idóneos para enseñar también a otros."

Por falta de espacio, parecía que me iba a dejar un aspecto tan importante y 
primordial como la ORACIÓN

La Oración es vital porque abre oportunidades para testificar.

Colosenses 4:2-4 "Perseverad en la oración, velando en ella con acción de 
gracias; orando también al mismo tiempo por nosotros, para que el Señor 
nos abra puerta para la palabra, a fin de dar a conocer el misterio de Dios, 
por el cual también estoy preso, para que lo manifieste como debo hablar."

Conclusión

Debemos apasionarnos por llevar a cabo la misión que el Señor nos ha 
encomendado, llenos de gozo y confianza, pues vamos en Su Nombre, en
SU Autoridad, y con la promesa que EL estará con nosotros/as Todos los 
días hasta el final.

Es urgente que clamemos al Señor para que nos dé almas.

Mateo 24:14 "Y será predicado este Evangelio del reino en todo el mundo, 
para testimonio a todas las naciones; y entonces vendrá el fin".

-FIN-



90

91

AAPÉNDICE  1.

Las BENDICIONES EN CRISTO para Nosotros, por este Mensaje:

• Reconciliación con Dios (2ª corintios 5:19)
• Perdón de Pecados (Colosenses 2:13)
• Propiciación (Romanos 3:25)
• Capacidad de vivir para Dios (2ª Corintios 5:15)
• Vida Eterna (Juan 3:16)
• Justificación (Romanos 4:25)
• Herencia en el Cielo (Efesios 1:11)
• Justicia (Filipenses 3:9-10)
• Sanidad (1ª Pedro 2:24)
• Resurrección del Cuerpo (1º Corintios 15:22)
• Intercesión por los débiles (Hebreos 7:25)
• Paz (Isaías 53:5)
• Libertad (Gálatas 5:1)
• Unidad entre los Creyentes (Efesios 2:11-12)
• Ejemplo (1ª Pedro 2:21)
• Redención (Romanos 3:24)
• Defensa (1º Juan 2:1)
• Liberación del temor de la muerte (Hebreos 2:14-15)
• Esperanza (Romanos 5:1-11)
• Sabiduría (1ª Corintios 1:30)
• Regeneración (1ª Pedro 1:3)
• Acceso a la Presencia de Dios (Hebreos 10:19)
• TODAS LAS COSAS (Romanos 8:32)
• Pero el BIEN SUPREMO del Mensaje, del Evangelio es Poder ver y 

disfrutar de la Gloria de Dios en la Faz de Jesucristo (2ª Corintios 4:6), y 
estar junto a ÉL por una Eternidad.
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EEPÍLOGO
Para acabar voy a exponer de forma resumida EL MENSAJE, un Mensaje 
que a mediados del años 2013 me fue predicado y expuesto y cambio mi 
vida por completo (y la de mi familia); y debido a él (al Mensaje) es que
tanto Elías Quesada (a quien yo le prediqué con pasión este Mensaje en las 
largas jornadas de trabajo durante más de un año) y un servidor, con la
ayuda de Andrés Anguix, iniciamos una web cristocéntrica llamada: 
www.detalmanera.com con la intención, el anhelo y el propósito de 
predicar fielmente el Evangelio desde las redes sociales, así como internet.
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EEL MENSAJE

La Palabra EVANGELIO significa literalmente “Buenas o gratas 
Noticias”; y eso es precisamente lo que tiene Dios para ti, y para TODOS.

Dios es Santo y Justo
El Evangelio comienza o tiene su inicio con Dios mismo, con Su Persona, 
Su ser mismo, Sus atributos.

Isaías 5:16 “Pero Jehová de los ejércitos será exaltado en juicio, y el Dios 
Santo será santificado con justicia”

Dios es SANTO y EL odia, aborrece y detesta el Pecado; es más, ÉL debe 
condenarlo en SU perfecta Justicia, pues es además perfectamente JUSTO.

Salmos 9:4 “Porque has mantenido mi derecho y mi causa; te has sentado 
en el trono juzgando con justicia,"

Salmos 9:8  "ÉL juzgará al mundo con justicia, y a los pueblos con 
rectitud.“
EL NO puede mentir, NO puede fallar a Su Palabra ni contradecirla, ni un 
ápice.
Dios NO puede Nunca dejar de ser Justo ni de ser Santo, pues para ello 
debería de dejar de ser Dios, y eso es Imposible.

Yo personalmente prefiero que el Soberano Absoluto del Cielo y la Tierra, 
Quien Todo lo sustenta con la Palabra de Su Poder (así dice Hebreos 1:3) 
sea Justo y Santo, y NO un tirano, cruel y déspota como cualquier dictador 
humano.

PERO HAY UN PROBLEMA…

Nuestro Problema más grande y aterrador.
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Si Dios es Justo, ¿Qué debe hacer EL con todos nosotros?, ¿Cómo debe
actuar un Dios Justo y Santo con una Humanidad que NO lo es, que ha 
pecado y atentado deliberada y obstinadamente contra ÉL, que se ha 
rebelado contra SU Creador?

Proverbios 17:15 “El que justifica al impío, y el que condena al justo, 
Ambos son igualmente abominación a Jehová”
Según la Palabra de Dios, EL debe Juzgarnos sí o sí; es decir, debe 
condenarnos, en base a quién es EL, y a quiénes somos nosotros.

Y, ¿Cómo somos NOSOTROS según Su Palabra?

• Eclesiastés 7:20 “Ciertamente NO hay hombre justo en la tierra, que haga 
el bien y nunca peque.”

• 1ª Reyes 8:46 “Si pecaren contra ti (porque NO hay hombre que no 
peque), y estuvieres airado contra ellos, y los entregares delante del 
enemigo, para que los cautive y lleve a tierra enemiga, sea lejos o cerca”

• Romanos 3:12 “TODOS se desviaron, a una se hicieron inútiles; No hay 
quien haga lo bueno, NO hay ni siquiera uno.”

• Romanos 3:23 “Por cuanto TODOS pecaron, y están destituidos de la
gloria de Dios"

• 2ª Crónicas 6:36   “Si pecaren contra ti (pues no hay hombre que no 
peque), y te enojares contra ellos, y los entregares delante de sus enemigos, 
para que los que los tomaren los lleven cautivos a tierra de enemigos, lejos 
o cerca”
Poseemos (desde que nacemos) una naturaleza caída y depravada que nos 
tienta a pecar, y de hecho lo hacemos, Pecamos contra Dios 
deliberadamente y a diario.

¿Alguna vez usted ha mentido o robado, sea lo que sea?
¿Ha tenido pensamientos impuros, aún sin consumarlos?

¿Ha blasfemado a Dios, o incluso deshonrado a tus padres?
Seguro que sí, y de hecho, yo también lo he hecho; y ambos somos iguales.

LA PREGUNTA CLAVE:
¿Qué se supone que debe hacer entonces un Dios Justo y Santo con 

nosotros entonces?
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OPCIÓN A.- Si nos Perdona sin más, EL NO sería Justo, sería injusto y 
contradeciría Su Palabra, que dice que la paga o el salario del pecado es la 
Muerte. (ver Ezequiel 18:4 y 20, Romanos 6:23).
Sería contrario a Su Ser, a Sus Atributos.
Sería similar a un juez que en un Tribunal deja en libertad y sin cargos a un 
detenido por asesinar y violar a un niño, sólo porque quiere hacer el bien y 
demostrarle que es un juez lleno de compasión y amor.
Este Juez sería peor criminal que el violador y asesino, y NO sería Justo; 
PERO Dios sí es Justo.
Sólo la Muerte y el derramamiento de sangre del pecador satisface Su Santa 
y Perfecta Justicia ante el Pecado.
EL NO puede tener comunión con el pecador, y seguir siendo Santo.
EL debe hacer morir al Pecador según SU Ley, según Su Justicia, así dice
SU Palabra.
Salmos 11:7   “Porque Jehová es justo, y ama la justicia; el hombre recto
mirará su rostro.”
Salmos 5:4   “Porque tú no eres un Dios que se complace en la maldad; el 
malo no habitará junto a ti.”

OPCIÓN B.- Si hace Justicia y nos condena (tal y como merecemos 
según Su Justicia y SU Ley) NO hay esperanza, NO hay salvación y NO es 
un Dios de Amor, y Misericordia como también se ha revelado.
Su amor lo mueve a entregarse por otros libre y desinteresadamente.
En base a Su Justicia podría haber acabado con la Humanidad en un 
segundo, pero NO hubiera demostrado Su otro Atributo: El AMOR.

1ª Juan 4:8-10  “El que NO ama, NO ha conocido a Dios; porque Dios es 
Amor. En esto se mostró el amor de Dios para con nosotros, en que Dios 
envió a su Hijo unigénito al mundo, para que vivamos por él. En esto 
consiste el amor: NO en que nosotros hayamos amado a Dios, sino en que 
ÉL nos amó a nosotros, y envió a su Hijo en propiciación por nuestros 
pecados.”

LA GRAN PREGUNTA ES….
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¿CÓMO PUEDE UN DIOS JUSTO PERDONAR A LOS 
MALVADOS, TENER COMUNIÓN CON ELLOS Y

SEGUIR SIENDO SANTO A LA VEZ?

RESPUESTA:

LLA CRUZ DE CRISTO.

Ahí se cumplió de una manera Total y Perfecta lo que dice el Salmo 85:10.
“La Misericordia y la Verdad se encontraron; la Justicia y la Paz se 
besaron.”

Allí se despliega la Gran y Majestuosa Revelación de los Atributos de Dios.
La Mayor demostración de Su Santidad, Su Justicia y Su Amor.

En LA CRUZ, EL ha encontrado la manera (la única) de poder perdonarte 
en base a Su Amor y Misericordia, satisfaciendo igualmente Su Justicia, y 
juzgando y condenando totalmente el Pecado (aplacando y apaciguando así 
SU Ira contra nosotros pro nuestros pecados); salvándote, de esta forma, de 
una Muerte que merecías y ofreciéndote lo que NO merecías y NO podías 
conseguir: La Salvación y la Vida Eterna

¿CÓMO?
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Dios, a través de Su Amado y Eterno Hijo Jesús, se hace pleno hombre (sin 
nunca dejar de ser pleno Dios), viviendo una Perfecta Vida en obediencia al 
Padre y a SU Ley en Todo, se dirige a la Cruz, y allí, en esa Cruz, Todos, 
absolutamente Todos los Pecados de la Humanidad (una humanidad 
pecadora y merecedora del Juicio de Dios) son puestos, cargados y 
atribuidos sobre ÉL, y Su propio Padre los juzga con su Justicia, y 
quebranta a Su Propio Hijo y lo aplasta con Todo Su Furor y Toda Su Ira.
Lo aplasta, lo ejecuta, lo aflige, lo degrada, lo humilla, lo abandona, lo 
golpea con toda Su Ira

• Isaías 53:6  “Todos nosotros nos descarriamos como ovejas, cada cual se 
apartó por su camino; mas Jehová cargó en él el pecado de todos
nosotros.”

• Isaías 53:10 “Con todo eso, Jehová quiso quebrantarlo, sujetándole a 
padecimiento”

EL Padre juzgó, condenó y sentenció los Pecados de toda la Humanidad (ya
sean pasados, presentes como futuros) en Su Hijo, Su Amado Hijo 
Santísimo y Eterno.

Zacarías 3:9b “Quitaré el pecado de la Tierra en un día.”
¿Qué día? 

El Día que crucificaban a Jesús en la Cruz.
EL, aunque era Santo y NO pecó Jamás (Juan 8:46), llevó y cargó Todos 
los Pecados sobre sus hombros, y fue hecho maldición y pecado (Gálatas 
3:13,  2ª Corintios 5:21); pagando con la culpa de ellos y el castigo de ellos.
ÉL fue considerado culpable de tus pecados para que tú (que realmente sí 
eras el culpable), puedas ser declarado justo e inocente, en base sólo y 
únicamente a ÉL, quien te sustituyó en  la Cruz.

Por eso ÉL Grita desde la Cruz “¡Consumado Es!;  porque ÉL pagó la
totalidad de la deuda que había contra ti y contra mí por nuestros pecados; y 
sufrió la pena y el castigo que debía ser para Nosotros, a manos de un Dios 
Santo y Justo.

AQUI NO ACABA TODO…
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Al TERCER DÍA se levantó con Poder de entre los muertos, venciendo la
muerte y  demostrando ser el Hijo Eterno de Dios; SU Padre lo aceptó y 
quedó satisfecho con esa Obra de Rescate en nuestro favor, y lo ha sentado
a Su Diestra haciéndole Señor de Todo y de TODOS, y dándole Todo 
Honor y Gloria que sólo EL merece.

Ahora, y una vez que la Deuda y la cuenta pendiente ha sido quitada de en
medio y solventada, ES QUE ÉL PUEDE PERDONARNOS SIN 
CONTRADECIRSE NI FALLAR A SU PALABRA.

EL ha prometido que TODO AQUEL QUE EN ÉL CREA, NO SE 
PERDERÁ, SINO QUE TENDRÁ VIDA ETERNA.
NO lo merecías (de hecho, usted y yo merecíamos lo contrario, merecíamos 
una Eterna Condenación), tampoco puedes ganártela (es un Regalo, es por 
Gracia a través de la FE), PERO DIOS lo hizo Todo, y te ofrece la 
Salvación, 

¿POR QUÉ?
Porque hace unos 2.000 años, en una Cruz a lo alto de un monte a las 
afueras de Jerusalén, alguien pagó tu condena y sufrió el castigo que tú 
merecías.

¿Qué debe hacer usted al respecto?
1.- Arrepentirte genuinamente y sinceramente de todos tus pecados 
anteriores y de tu vida pasada; es decir, volverte de tu pecado para ir en pos 
de Dios, con un cambio de vida de 180º

2.- Poner Tu FE en el Señor Jesús, en Su Persona y en Su Obra, haciéndolo
el Salvador de tu vida, y el único y suficiente Señor de ella.

• Hechos 4:12 “Y en ningún otro hay salvación; porque NO hay otro 
nombre bajo el cielo, dado a los hombres, en que podamos ser salvos”

• Romanos 5:8 “Mas Dios muestra su amor para con nosotros, en que 
siendo aún pecadores, Cristo murió por nosotros.”

• 1º Timoteo 2:5-6  “Porque hay un solo Dios, y un solo mediador entre 
Dios y los hombres, Jesucristo hombre, el cual se dio a sí mismo en rescate 
por todos, de lo cual se dio testimonio a su debido tiempo.

• Juan 14:6 “Jesús le dijo: Yo soy el camino, y la verdad, y la vida; nadie 
viene al Padre, sino por mí”
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Desde WWW.DETALMANERA.COM, y desde las páginas de este libro 
instamos a TODOS/AS a que se reconcilien con Dios; ese Dios que ahora 
manda a Todos los hombres y mujeres en todo lugar, que se arrepientan; 
por cuanto ha establecido un Día en el cual juzgará al Mundo con Justicia, 
por Aquel Varón a quien designó, dando fe a todos con haberle levantado 
de los muertos.

Le invitamos a que nos visite a nuestra web www.detalmanera.com donde
econtrarás predicaciones, estudios bíblicos, series expositivas de estudios, 
devocionales, vídeos y mucho más.

Deseamos profundamente, respecto este libro no tanto que le haya 
gustado sino que haya obrado en usted, ese es nuestro mayor deseo, y 
oramos por ello.
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Romanos 11:36  "Porque de ÉL, y por ÉL, y para ÉL, son Todas las cosas. A 
ÉL sea la Gloria por los Siglos. Amén.
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Proof


